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О Т В Е Т И М  Д Е Л О М !
Третий год подряд Томская область 

становится победителем Всесоюзного 
социалистического соревнования и на
граждается переходящим Красным 
знаменем ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС II ЦК ВЛКСМ.

Двойной праздник сегодня у труже
ников Александровского района, сов- 
Зкоза «Александровский», Томской пти- 
щ  фабрики, у коллектива Института 
оптики атмосферы Томского филиала 
Сибирского отделения Академии наук 
СССР — они победители Всесоюзного 
соревнования по итогам прошедшего 
года. Это еще раз доказывает, что 
Томская область заметно продвинулась 
вперед по всем направлениям — в 
промхяшлекности, сельском хозяйстве 

. и в науке.
Динал1ика этою развития определена 

решениями XXVI съезда КПСС, пос
ледующих Пленумов Центрального 
Комитета, строго выверенной линией 
областной партийной организации. Не
смотря' на неблагоприятные погодные 
условия, благодаря большой политиче
ской и организаторской работе пар
тийных, советских, профсоюзных, хо
зяйственных н комсомольских органов, 
добросовестному, инициативному отно
шению к делу трудящихся удалось 
справиться с основными заданиями и 
годовыми п.ланами текущей пятилетки. 
Объем промышленного производства 
вырос на 15,4 процента, сверх плана 
добыто свыше 280 тысяч тонн нефти, 
освоен выпуск более 400 видов новой 
продукции, еще 1.50 изделиям присвоен 
Знак качества. Весь прирост в про
мышленности, сельском хозяйстве по
лучен за счет повышения производи
тельности труда. Область успешно 
справляется с планами продажи госу
дарству молока, мяса, яиц, картофеля 
и овощей.

Но возможностей трудиться лучше еще 
немало. Об этом красноречиво свиде
тельствует ход обсуя«дения итогов ра
боты февральского Пленума ЦК КПСС, 
задач, вытекающих из речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС товарища 
К. У. Черненко. Главное требование 
Центрального Комитета — сохранить 
набранные темпы, настрой на решение 
задач одиннадцатой пятилетки. Зада
ча партийных организаций — шире 
развивать народную инициативу, пов
семестно распространять опыт передо
вых-* коллективов, новаторов производ
ства.

Нам есть с кого брать пример. Два 
года подряд птицефабрика «Томская» 
выходит победителем Всесоюзного со
циалистического соревнования. Здесь 
нет ни одного отстающего звена, все 
бригады выполняют оадания. Причи
ны успеха объясняются возросшим 
уровнем трудовой, технологической 
дисциплины, широким внедрением 
бригадных форм организации труда. 
По единому наряду работают все кол
лективы. «Сегодня перед нами стоит 
новая задача, — говорит секретарь 
партбюро фабрики А. Н. Аносова, —

охватить бригадным подрядом вспомо
гательные участки».

Коллективом приняты еще более 
высокие социалистические обязатель
ства на четвертый год пятилетки. Ре
шено при плане 127 миллионов штук 
яиц произвести 138 миллионов штук, 
на 50 тонн перевыполнить задание по 
производству мяса птицы. Весь при
рост валовой продукции сверх плана 
(а это 4,5 процента) будет получен 
только за счет роста производительно
сти труда. Решения февральского Пле
нума ЦК КПСС, задачи, выдвинутые 
Генеральным секретарем ЦК товари
щем К. У. Черненко, вызва.ли новым 
при.лив энтузиазма у томских птице
водов. Многие коллективы решили до
срочно, к дню выборов, завершить 
квартальные задания. А  звено И. И. 
Мантз'лы обязалось к 4 марта выпол
нить задание 3,5 лет пятилетки.

Трздовые коллективы области, как 
патриотический долг, восприняли зада
ние партии по сверхплановому “ росту 
производительности трз'да на 1 про
цент и снижению себестоимости на 
0,5 процента. На многих производствах 
эти показатели будз'т значительно пе
рекрыты. Как всегда, первыми на взя
тие новых рубежей идут правофлан
говые коллективы, где ' из года в год 
выполняются производственные пока
затели, где меры укрепления порядка, 
организованности органично сочетают- . 
ся с доотилгениями научно-техниче
ского прогресса. И, наоборот, там, где 
эти. позиции расшатаны, там. нет дол
жной отдачи. Речь прежде neei’o о ле
созаготовительной промышленности. 
Несмотря на инициативы отдельных 
коллективов, многочисленные призы
вы, лесная отрасль по-прсжнсиу не 
может войти в ритм высокопроизводи
тельного трзда.

Работникам лесной отрасли следует 
взять пример со строителей, которые 
до недавних пор тоже не отличались 
высокими результатами. Их главный 
бич — неритмичность. Но З'Же в про
шлом году строители области в первом 
квартале сдали 20 процентов годовой 
программы жилья. Этот зспех решено 
закрепить и нынче, несмотря на воз
росшие объемы жилищного строите.ль- 
ства. К первому ноября намечено вы
полнить 80 процентов годового задания 
по Я!И ЛЬЮ ,

Через несколько дней исполнится 
три года с начала работы XXV I съез
да партии. На пятилетнем пути нами 
достигнз'ты три знаменательные вехи. 
Но ориентиры пятилетки остаются 
впереди.

Путь к ним нелегок. Достаточно 
вспомнить о том отставании, которое 
допущено земледельцами области в 
производстве зерна. Значит, еще с 
большей энергией надо работать над 
каждым заданием плана, - ставя на 
службу делу все имеющиеся резервы. 
Пример этому подают краснознамен
ные коллективы. Следовать этому при
меру — дело чести каждого тружени
ка трижды краснознаменной области.

БУДЕМ  ТРУДИ ТЬСЯ 
ЕЩЕ НАПРЯЖЕННЕЙ
с  большим удовлетворением 

восприняли трудящиеся сооб
щение о присуждении Алек
сандровскому району переходя
щего Красного знамени.■ ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
по итогам Всесоюзного социа
листического соревнования за 
успешное выполнение планов 
экономического и социального 
развития на 1983 год. Такая 
весть окрыляет, зовет на но
вые добрые дела.

Минувший год для а.чександ- 
ровцев действительно был 
удачным. Выполнены планы по 
развитию промышленности, 
сельского хозяйства, транспор
та, связи. Освоено 75 миллио
нов рублей капитальных вло
жений, сдано 10 тысяч квад
ратных метров жилья — 177 
процентов к плану. Стабильно 
работали коллективы речного 
порта, Александровской нефте
разведочной , экспедиции, лесо
участка топливной промыш
ленности.

Наиболее высокие показатели 
достигнуты в сельском хозяй
стве. План реализации мяса 
выполнен на 135 процентов, 

■'молока' продано на -згО" тонн ' 
6o7ibme,, чем предусматрива
лось, причем 80 процентов его 
сдано первым и вторым сор
тами, а товарность молока со
ставила 92 процента.

В обоих совхозах — «Алек
сандровском» и «Дружном» — 
освоены передовые методы 
труда. В молочном животно
водстве и на откорме эффек
тивно действует бригадный 
подряд. Создана прочная кор
мовая база.

План января сельским хо
зяйством и промышленностью 
района также выполнен. Это 
хороший старт. Трудящиеся

района приняли высокие со
циалистические обязательства 
на нынешний год и по разви
тию экономики, и по улучше
нию соцкультбыта.

Нынче намерены произвести 
о тысяч тонн молока, поднять 
надои до 2.600 килограммов на 
корову. Рост поголовья круп
ного рогатого скота увеличит
ся на 9, а коров — на 5,5 про
цента. Будет заготовлено 25 
кормовых единиц на условную 
го.лову скота, укрепится мате
риально-техническая база кор
мопроизводства.

Нам предстоит закончить 
строительство животноводче
ского ком,плекса для совхоза 
«Дружный» и сдать здесь ты
сячу квадратных метров жи-' 
лья и объекты соцкультбыта. 
В районном центре будут по
строены средняя школа с ин
тернатом для детей народнос
тей Севера, комбинат бытового 
обслуживания, узел связи. В 
районе будет сдано не менее 
6 тысяч квадратных метров 
жилья, половина из которого 
— на селе.

Многие коллективы с пер
вых дней года взяли высокий 

'разбег, успешно выполняю.т 
обязательства, принятые в 
честь выборов в Верховный 
Совет СССР. Широкий отклик 
нашел и призыв февральского 
внеочередного Пленума ЦК 
КПСС — трудиться еще напря
женнее, сосредоточить все сиг 
.пы на наиболее важных де
лах. Присуждение Красного 
знамени — и большая радость, 
и большая ответственность. 
Ведь, работать хуже, не дви
гаться вперед теперь просто не 
имеем права.

Б. КИСЕЛЕВ,
председатель Александров

ского райисполкома.

М а с т е р а  и з  « С е в е р н о г о »
По итогам работы за январь 

совхоз «Северный» вышел по
бедителем социалистического 
соревнования среди хозяйств 
Чаииского 'Района. В январе от 
каждой коровы здесь получено 
по 211 килограммов молока, 
что на 29 килограммов больше 
прошлогоднего показателя. 
Мастер машинного доения 
А. А. Шмакова, получившая в 
январе от кая<дой коровы по 
414 килограммов молока, при
знана лучшей дояркой района.

ПАТРИОТИЧЕСКИЙ ДОЛГ ВЫПОЛНИМ
За высокие показатели во 

Всесоюзном социалистиче
ском соревновании перехо
дящим Красным знаменем 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров • СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ награжден коллек
тив Института оптики ат
мосферы СО АН СССР.

— Эта высокая награда 
примечательна, .— сказал в 
беседе с нашим корреспон
дентом директор института, 
академик В. Е. Зуев. — Она 
отражает' плавное качество 
нашего социалистического 
строя, при котором созда
ются все условия для реа
лизации индивидуальных и 
коллективных творческих

устремлении, направленных 
на, благо общества. Тот, кто 
трудится с максимальной 
отдачей, не жалея своих 
сил, тот непременно полу
чает общественное призна
ние.

Хочу сказать слова иск
ренней благодарности Цент
ральному Комитету КПСС 
за столь высокую оценку 
нашей деятельности. Награ
да вдохновляет нас на еще 
более интенсивный труд по 
выполнению ключевых за
дач, выдвинутых в поста
новлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР об ус
корении научно-техниче
ского прогресса.

Нашему коллективу уда
лось добиться высокого
уровня фундаментальных 
исследований по всем на
правлениям, в том числе по 
автоматизации научных ис- 
"с.педований и технологиче
ских процессов. Одновремен
но с эти.м в текущей пяти
летке институту удалось
многое сделать и по внедре
нию научных результатов в 
практик^'. Внедрена, в част
ности, созданная нами ав
томатизированная система 
контро.ля качества серийной 
продукции, которую выпус
кает один из томских заво
дов. Система обеспечила по

вышение производительнос
ти труда в 60 раз при бо
лее высоком качестве конт
роля.

Специалисты НПО «Кон
тур» совместно с нашими 
учеными создали цех-авто- 
мат по сверлению печатных 
плат. В самом Институте 
оптики атмосферы введена 
в эксплуатацию автоматизи
рованная система научных 
исследований коллективного 
пользования для обработки 
данных любых эксперимен
тов с использованием стан
дарта КАМАК и ЭВМ.

Наши внедренческие дела 
пойдут успешнее в связи с

Сопутствовал успех и масте
рам интенсквно-го откорма ско
та. Добившись на откорме 
бычков по 906 граммов приве
са в сутки, коллектив Го,ре- 
лов'ской фермы совхоза, приз
нан победителем районного со
ревнования. Звание лучшего 
скотника присвоено В. Г. Че
редниченко, получившему ки
лограммовые привесы на от
корме молодняка.

В. МИРОШНИКОБ.
Чаннсиий район.

вводом в строй построенных 
при активном содействии 
обкома партии. корпусов 
СКВ «Оптика». Пользуясь 
случаем, хотелось бы ска
зать о том, что эту помощь 
областной комитет партии 
постоянно оказывает в раз
витии науки в Томском ре
гионе.

Воодушевленный высокой 
наградой,, коллектив нашего 
института еще шире развер
нет социалистическое сорев
нование за успешное выпол- 
]{1ение и перевыполнение за
даний'1984 года и одиннад
цатой пятилетки Б целом, 
исполнит свой патриотиче
ский ТЮлг в борьбе за ук
репление экономического и 
оборонного могущества на
шей Родины, сохранение 
мира на земле.

На контроле — 
подготовка и страде Необходимо ускорение

Приводим показатели по районам (в процентах к пла
ну): первая колонка — вывезено органических удобре
ний, вторая — готовность зерновых комбайнов.

Верхнекетский 1Э 100
ПО ОБЛАСТИ 78 77
Зима на исходе. В хозяй

ствах, где всерьез обеспокое
ны за судьбу будущего уро
жая, стараются в полной 
мере использовать оставшее
ся до весенней распутицы 
время для вывозки органи
ческих удобрений на поля. 
Наиболее успешно склады
ваются дела Б Томском рай

Томский 91 97
Колпашевский 86 64
Каргасокский 85 60
Кривошеинский 82 63
Зы рякский 81 70
Кожевниковский 79 68
Молчановский 78 81
Первомайский 78 81
Парабельский УО 63
Бакчарский 74 80
Чаинсний 73 87
Ш егарский 72 79
Асиковский 60 79
Александровский 45 —
Тегульдетский 23 55

оне. На 17 февраля здесь 
внесено под урожай около 
550 ТЫ СЯ Ч тонн органики. 
Здесь на равных с подраз- 
де.чениями «Сельхозхимии» 
работают совхозные отряды 
плодородия. Не скажешь 
этого об асиновцах, где сде
лано всего 60 процентов пла
нового задания. Если агро
химики района вывезли на 
поля 120.216 тонн органиче
ских удобрений, то в-клад 
совхозов — чуть более 40,000.

Серьезная обстановка в

области с ремонтом ком
байнов. По сравнению с' 
этим же периодом прошло
го года их подготовлено на 
168 единиц меньше.

— Основная причина, — 
говорит главный инженер 
облсельхозуправления В. М. 
Максимов, — неудовлетвори
тельная работа райсельхоз- 
техник. Так, из 360 комбай
нов, которые они должны 
были отремонтировать в 
четвертом квартале, сде
лано только 165. Нс выпол

нено и январское задание. 
В Кривошеинской райсель- 
хозтехнике из 7 комбайнов в 
январе был отремонтирован 
один. Крайне низкая орга
низация труда на ремон
те зерноуборочной техники 
в Баткатской СХТ. До сих 
пор не приступа.ла к ре
монту комбайнов Тегульдет- 
ская райсельхозтехника.

Лучше других обстоят де
ла у инициаторов областного 
'соревнования — механизато- 
рбв Чаинското, Асиновско- 
го, а также Томского, Пер
вомайского и Молчановско- 
го районов, рассчитывающих 
завершить ремонт зерновых 
комбайнов к 1 апреля.

№

л

* м

М А С Т Е Р  Т Р Е Л Е В К И
На этом снимке вы видите механи

затора Новотегульдетского леспромхоза 
Геннадия Ефимовича Ефтина. Более 
двадцати пяти лет трудится он в Чер- 
ноярском заготовительном пункте. Ра
ботал вальщиком, чокеровщиком, опера
тором челюстного погрузчика. Словом, 
за эти годы, в совершенстве освоив 
технологию лесозаготовительного про
изводства, он стал настоящим масте
ром.

Большой практический опыт, снай

перская точность помогают ему и на тре
левке леса, которую он вьтолняет сей
час. Но так же, как и с первых дней 
работы на верхнем складе, дюиз рабо
чего: «Работать сегодня лучше, чем вче
ра». Это как нельзя более полно гово
рит об отношении передового рабочего 
к своим обязанностям. Вьшоляение 
сменных заданий у Ефтина — не менее 
НО—125 процентов,

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

МАРТА I

* ;

Р А Б О Т А Т Ь  
С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ
Встреча избирателей с А . Г. Мельниковым

В зале Колпашевского гор
кома КПСС вчера на встре
чу с кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Колпашев- 
скому избирательному окру
гу № 314' первым секрета
рем Томского обкома КПСС
A. Г. Мельниковым собра
лись избиратели Колпашев
ского, МолчаноБского, Пара- 
бельского и Чаииского рай
онов.
'  Собрание открыл первый 

секретарь Колпашевского
горкома КПСС В. Н. Шутов.

Слово предоставляется до
веренному лицу кандидата 
бригадиру транспортного
комплекса Тогурского ЛПК
B. М. Пелющенко. Он рас

сказал о жизни и ^геятель- 
ности А. Г. Мельникова.

На встрече выступили до
ярка совхоза имени 60-ле- 
тия Союза ССР Чаинокого 
района Е. П. Иринина, пи
лот Колпашевского авиа
предприятия В. В. Радостев, 
учительница Молчановской 
средней школы Г. Г. Лак
тионова, секретарь парткома 
совхоза «Нарымский» Пара- 
бельского района Ю. С. Фа
теев, начальник одного из 
подразделений Томского гео
физического треста Б. А. 
Бутви.ловскйй.

А. Г. М ельнтов поблаго
дарил трудовые коллективы 
за выдвижение и поддержку 
его кандидатуры. Он расска

зал о задачах развития том
ского севера. Надо сделать 
все, подчеркнул выступаю
щий, чтобы повысить произ
водительность труда, успеш
но завершить ударный квар
тал в лесу, внести достойный 
вклад в дальнейшее преоб
разование одного из обшир
ных регионов области.

Участники встречи обра
тились к избирателям Кол
пашевского избирательного 
округа с призывом едино
душно отдать голоса за из
брание депутатом Верховно
го Совета страны первого 
секретаря обкома КПСС 
Александра Григорьевича 
Мельникова.

Н. ГОЦУЦУРА.

Экономический эксперимент: день за днем

ЗАПАС УВЕРЕННОСТИ
С начальником 21-1-0 сбо

рочного цеха А. П. Алексе
евым идем по проходу ог
ромного светлого зала. Чет
кий ритм—на каждой полу
автоматической линии по 
производству ламп накали
вания. Анатолий Петрович 
рассказывает о том, что аб
солютное большинство
бригад с подъемом работает 
с начала года.

С выпуском тракторных 
ламп, к примеру, управля
ются . теперь три бригады 
вместо четырех. Среди них 
отличается комсомольско- 
молодежный коллектив М. Л. 
Кочегарова. Вот 16-я «А » ли
ния. Кажется непрерывным 
поток .ламп от заварочно
откачного полуавтомата, бы
стро, но без суеты пакует
ся продукция. Этот коллек
тив, который возглавляет 
KOMMjTHicT В. С. Макогон- 
чук, заслужил диплом брига
ды отличного качества.

— Год начали действи
тельно с особым настроени
ем,—говорит бригадир Вик
тор Егорович Авденков (ли
ния 19-я).— Я бы сказал, с 
повышенным запасом уве
ренности. Ее вселяет эконо
мический эксперимент, в 
условиях которого начали 
трудиться. Он — не абстрак
ция для нас. Знаем, что ус
пех зависит от каждого ра
бочего, мастера, инженера. 
Повысилась требователь
ность со стороны мастеров. 
Оперативнее решаются те
кущие вопросы. Значит, в 
условиях эксперимента воз
росла роль среднего звена 
управления. Все работники 
цеха связаны единой пре

миальном системой, и это 
также обязывает к большей 
отдаче.

Что дал цеху первый ме
сяц работы в русле экспе
римента? Прежде всего, кол
лектив проверил свои воз
можности. Основные наме
ченные показатели достиг
нуты. О ведущем из них на
поминает лозунг в цехе; 
«Выполнение плана в ассор
тименте — главная задача 
экономического эксперимен
та». В январе полностью 
обеспечены поставки. За это 
коллектив получит 15 про- 
центрв премии. Приняты со
циалистические обязательст
ва по снижению на 0,5 про
цента себестоимости про
дукции. На шесть процентов 
по сравнению с прошлым 
годом предстоит нарастить 
производительность труда. И 
эти пункты реализуются ус
пешно.

— По поставкам у нас 
наилучшая позиция за по
следние 3—4 года, — объяс
няет А. П. Алексеев. — Про
изводительность труда соста
вила 111,9 процента к про
шлогоднему уровню. Заметь
те: цех работает в услови
ях острой нехватки людей.

.■успешному вступлению в 
эксперимен'г, считает Анато
лий Петрович, способствова
ла тщательная подготовка к 
нему. В 1983 году отлажены 
все линии, одна из них 
механизирована. На' ряде 
участков пересмотрена си
стема , оплаты. Несколько 
бригад достигли отраслевых 
норм выработки. На участ
ке рудных и водно-сигналь
ных ламп создана первая в

отрасли сквозная бригада, 
объединившая две смены. 
Теперь здесь лучше распре 
деляются кадры, в извест
ной степени гарантирована 
высокая производительность, 
Этот коллектив под руко
водством кандидата в члены 
КПСС В. Д. Столярчука 
перекрыл план на 9,5 про
цента, выпустил дополни
тельно 39 тысяч ламп.

Электроламповый завод 
имеет за январь стопроцент 
ный показатель по постав 
кам, производительность 
труда выросла на 14,5 про
цента, заметно снизилась 
себестоимость. В первом 
квартале запланировано 
получить 260 тысяч рублей 
прибыли. 100 тысяч по ито
га,\1 первого месяца обеспе
чено. Приводя эти показате
ли, начальник планово-эко 
комического отдела завода 
Т. М. Ковалева подчеркну
ла их значимость:

— Именно с первых меся
цев важно работать надеж
но, обрести экономическую 
устойчивость. В январе это 
удалось. Открыт единый 
фонд материального поощ
рения, появилась возмож
ность начислить в среднем 
35,7 процента премии каж- 
до.чу работнику. Экспери
мент указал дорогу к целе
направленному техническо
му.. перевооружению пред
приятия.

Соответствующие отчис
ления будут направлены не 
только на приобретение бо
лее экономичного и совер
шенного оборудования, а 
также на строительство жи
лья и производственно-бы
товых по.мещений, объектов 
соцкультбыта.

Н. ЧУКОВ.
Томский электроламповый
завод.
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К Р А С Н О Е
г З Н А М Я КЛУБ ИЗБИРАТЕЛЕМ

«Расскажите, по
жалуйста, о Томском 
свинокомплексе. Слы
шала, что он был по
строен в 1979 году.
Как сейчас работает 
его коллектив?
Л. БОРОВСКАЯ, 

г. Томск».

(Из письма в редак
цию).

О том, как крупнейший в области свино- 

комплекс-стовосьмитысячник выходит на 

проектные мощности, рассказывает дирек

тор совхоза «Томский».

А Б О Р
МАРТА

СОВХОЗ «ТОМСКИЙ» В ЦИФРАХ:
1979 г. 1983 т.

сдано мяса в живом весе 38 тонн 5.133 тонны
рост поголовья 887 голов 64.000 голов
получено поросят — 81.000 голов
численность коллектива 28 чел. 730 чел.

Н а ч н у  с самого проза
ического, но самого на
сущного, что во мно

гом определяет наши эконо
мические показатели, — ра
боты по рациональному ис
пользованию кормов. Во- 
первых, инженерная служ
ба совхоза и начальники це
хов организовали герметиза
цию кормушек и термиче
скую обработку кормов (эк- 
струдирование). Непосвя- 
щенно.му это, возможно, ма
ло о чем скажет. Поясню: 
благодаря этим мерам мы 
добились высокой сохран
ности молодняка, она соста
вила 95 процентов. По этому 
показателю занимаем среди 
подобных комплексов по 
республике одно из первых 
мест. И если еще в 1981 
году падеж составлял поч
ти 20 процентов к обороту 
стада, то теперь — лишь 
5,2.

Хорошо налажена работа 
цеха по утилизации биоло
гических отходов. Их прак^ 
тически не стало — все идут 
на обогащение рациона. В 
прошлом году мы начали 
также принимать сыворот
ку с гормолзавода, бульон— 
с мясокомбината. Осенью 
закупили около 400 тонн 
моркови. И хотя резервы 
еще не исчерпаны, но то, 
что предпринято, уже позво
лило увеличить привесы. По 
сравнению с 1982 годом они 
возросли на 30 процентов. А 
затраты кормов на центнер 
продукции сократились на 
полторы кормоединицы, или 
примерно на 20 процентов. 
И если мы в’- таком же ду
хе будем действовать и 
нынче, то выйдем по 
расходу кормов на про
ектные отметки. В прсаплом 
году было затрачено на 
центнер свинины 6 центне
ров кормоединиц, а надо — 
4,5.

Чтобы понять и оценить 
достигнутое тружениками 
нашего комплекса, сошлюсь 
на показатели кожевников- 
ского совхоза «Светлый». 
Там на производстве одного 
центнера продукции расхо
дуют 35.5 центнера кормо
единиц. Но, повторяю, и нам 
тоже есть куда расти.

Непосредственно в свино
водстве у нас занято 280 че
ловек. Больше 400 — это, по 
сути, «обслуга». Конечно, на 
нее уходит немало затрат, 
которые, кстати, не были 
предусмотрены проектом, 
поскольку предусматрива
лось, что техобслуживание и 
текущий ремонт оборудова
ния комплекса возьмет на - 
себя «Сельхозтехника», эле
ктрическую часть — «Сель- 
энерго», а строительно- 
монтажные работы, годовой 
объем которых Достигает 
полутора миллионов рублей, 
— строительная организа
ция. Но пока и то, и другое, 
и третье нам приходится 
делать своими силами. От
сюда дополнительные за
траты.

Правда, наше экономиче
ское положение укрепило 
повышение закупочных цен. 
С учетом надбавки мы по
лучили 6 миллионов 200 ты
сяч рублей прибыли. Ес
ли надбавку не учитывать, 
то все равно прибыль не
малая — 1 миллион 600 ты
сяч рублей. Причем надо 
иметь в виду, что на 1983 
год нам планировался убы
ток — 2 миллиона рублей. 
Но вот за счет снижения за
трат, удешевления продук
ции,' увеличения привесов и 
сокращения падежа коллек
тив совхоза сумел обеспе
чить прибыль.

ЭТОМ^ безусловно, ска- 
RSg зался и опыт наших 

рабочих. Об этом гово
рят хотя бы такие данные. 
По проекту каждый оператор 
должен получать в год 3.700 
поросят. В 1982 году у нас 
никто не добился этого, а в 
прошлом году — сразу пять 
операторов. Больше чем по 
четыре тысячи поросят по
лучили Е. П. Катаева, С. Ф. 
Ионова и Н. С. Кузнецова. 
Выросли у нас и свои ма
стера откорма. Это в первую 
очередь К‘. В. Малахова, 
Л. А. Елисеева и Л. В. Гру
шевая. Каждая из них по
лучила за год более чем по 
385 тонн привеса. Для срав
нения вспомню снова сов
хоз «Светлый», где всем хо

зяйством произвели 58 тоцн 
мяса, а на Ювалинском 
свинокомплексе этого же 
Кожевкиковского района — 
398 тонн. Конечно, у нас 
промышленная технология, 
разница в условиях есть. 
Но в любом случае нагруз
ка на человека остается...

Работающий на бригадном 
подряде коллектив племен
ной фермы, возглавляемый 
Н. А. Гончаровой, уже вы
шел на проектные мощнос
ти по всем пока.зателям. А 
это очень важно. Ведь плем- 
ферма — наша база. Все 
оттуда начинается. Однако, 
чтобы вывести весь комп
лекс «на проект», нам нуж
на еще одна такая ферма, 
даже побольше.

Проблем, конечно, еще 
немало. Но в конце прош
лого года совхоз получил из 
Минсельхоза РСФСР важ
ный документ — «Меро
приятия по совершенствова
нию технологии производст
ва ̂ свинины на промышлен
ной основе и улучшению 
ветеринарно-санитарного со
стояния на крупных комп
лексах». Этими мероприя
тиями предусмотрено отвес
ти нашему комплексу до 5 
тысяч гектаров пашни, по
строить дополнительно про- 
тгзводственные помещения 
на 10 тысяч голов свиней 
(чтобы расширить и плем- 
ферму) и летние лагеря 
круг.логодового действия на 
5,5 тысячи голов. Названо 
все то, что нам крайне , ну
жно. Но, к сожалению, по
ка еще неизвестно, кто из 
строителей эти мероприятия 
будет выполнять.

Будничных забот у нас 
тоже немало. ^

за собой полное лишение 
премии. В то же время на
половину срезаем премии 
тем, кто плохо занимается 
воспитанием детей (для это
го собрали данные по успе
ваемости всех ребятишек), а 
также тем молодым рабо
чим, .которые не стремятся 
получить среднее образова
ние.

Конечно, лучше бы не на
казывать ни родителей, ни 
молодых рабочих. Но мы 
считаем, что учеба и воспи
тание — это тоже мера зре
лости коллектива. Кстати, 
мы не обходимся одними 
карательными мерами. И 
партийная организация со.в- 
хоза, и профсоюзная не жа
леют сил для утверждения 
в коллективе атмосферы вы
сокой нравственности и гра
жданственности.

ЭТОМУ благоприятству
ет и бригадный под
ряд. Его эффектив

ность проявляется во всем. 
Раньше, например, не успе
ешь зайти в цех, как сразу 
услышишь: «Не успеваем.
Давайте людей!» Как толь
ко перешли на подряд, по
добные просьбы прекрати
лись. Почемз'? Да потому, 
что фонд зарплаты остался 
неизменным, а платить лен- . 
тяям, которые только болта- 
,дись из угла в угол, рабо
чие не захотели. Нача.пось 
сокращение тех, кто был 
занят «о5с.лугок». Всех туне
ядцев вытащи.ди нарулсу. В 
том числе и тех, кто и не 
ПИ.Д. и не курил, и на рабо
те был «от и до», но ничего 
не де.пал. «Убирайте лентя
ев, а то мы сами их по
шлем куда надо!» — вот 
уже какими стали просьбы.

РОСТ -  п ост оян н ы й :

гш ш

Вглядись, читатель, и вдумайся в эти цифры. За ними 
— напряженный, изо дня в день, труд земледельцев и 
животноводов. За этими цифрами можно услышать 
страдный гул комбайнов, пульсирование парных струек 
в молокопроводах, почувствовать страдные заботы агро
нома. За ними — крепнущая экономика совхозов и кол
хозов, продукты питания на твоем столе.

В период от выборов до выборов, то есть за 1979— 
1983 годы, по сравнению с предшествующим пятилети
ем производство мяса в нашей области увеличилось на 
12, молока — на 8, яиц — на 37, грубых и сочных кор
мов — на 18 процентов. Из года в год растет продук
тивность ферм, производство животноводческой продук
ции. Успеппго справляясь с планами ее продажи, наша 
область в последние годы выходит победителем Всесо
юзного и Всероссийского социалистического соревнова
ния.

Огромный стимул развитию сельского хозяйства при
дали решения майского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС, 
Продовольственная программа, последующие меры, при
нятые партией и правительством по совершенствованию 
хозяйственного механизма, интенсификации производ
ства, повышению ответственности и .дисциплины. На 
карте области появился ряд крупных сельскохозяйст
венных комплексов. В их числе — Кузовлевский теп
личный комбинат, Межениновская птицефабрика, совхоз 
«Томский». Сегодня наш рассказ — об одном из них.

В эти дни в совхозе на
чинается выплата тринадца
той зарплаты. Коллективы 
всех подразделений строго 
решают, кого лишить пре
миальных. Их, понятно, не 
получат ни пьяницы, ни 
прогульщики. Даже появле
ние на территории совхоза в 
нетрезвом виде уже влечет

И подобные решения прини
мались не раз на профсо
юзных собраниях. Коэффи
циент трудового участия все 
поставил на свои места. Но 
опять же — не автоматиче
ски. Прежде всего мы нала
дили экономическую учебу 
самих специалистов. Тут 
проявили настойчивость глав
ный экономист совхоза В. С.

Хлебникова и главный зоо
техник О. В. Антонов. Те
перь каждую среду — зше- 
ба. Сами повышая знания,- 
специалисты несут их затем 
в цехи, рабочим.

Заметно возрос интерес 
рабочих к техническому 
творчеству. Сплотил вокруг 
себя изобретателей и раци
онализаторов председатель 
нашего ВОИР главный энер
гетик В. А. Сотников. И за 
прошлый год от внедрения 
нов-ой техники и рациона
лизаторства совхоз сэконо
мил свыше 200 тысяч руб
лей. Творческое отношение к 
делу вполне естественно от
крыло совхозные двери для 
научных работников Том
ску, лекторов общества 
«Знание».

Что все это дало в плане 
укрепления трудового по
рядка? Назову несколько 
цифр. Да, увольнять за на
рушения дисциплины при
шлось нам и в прошлом го
ду. Однако большинство 
увольнений (75 процентов) 
приходится на первое полу
годие. И если в прошлогод
нем январе за прогулы и 
пьянки было уволено 12 че
ловек, то в нынешнем — ни 
одного. И это не потому, что 
тоудовые ко.плективы стали 
снисходительнее и добрее,— 
нет. Все меньше становится 
таких людей, которые бы 
отважились на нарушения, 
хотя к нам почти ежеднев
но приходят новички. Но 
попадают они в совсем иную 
ноавственную атмосферу, 
чем, скажем, год или два 
назад.

Ощутимо выросли и пар
тийные ряды. Сейчас в сов
хозе насчитывается более 
70 коммунистов, то есть они 
составляют 10 процентов 
численности коллектива. Это 
yme,r.,(jj{ĵ ia! В совхозе дейст
вует пять цеховых партор
ганизации — по сути, во 
всех -. производственных це
хах.

Набирая силу, коллектив 
набирает и ту высоту, кото
рая определена проектом 
комплекса. На проектную 
мощность по п-оголовыо мы 
выйдем в третьем квартале 
уже этого года, по производ
ству мяса — в следующем 
году, а по его продаже — 
в 1986-м. Так это и было на
мечено. Но сейчас очень ва
жно нарастить именно пого
ловье, чтобы отработать на 
проектной мощности всю 
технологическую линию.

Итоги первого месяца го
да подтверждают нашу уве
ренность. Поголовье свиней 
по сравнению с прошлогод
ним январем выросло на 38 
процентов, производство мя
са — на 56, поросят полу
чено на 44 пpoцeнta боль
ше. Сокоатился падеж.

СОВЕРШЕНСТВУЯ и 
отлаживая производст
венные процессы, кол

лектив совхоза улучшает и 
бытовьк условия. Больше 
полусотни наших семей не
давно получили благоустро
енные квартиры. Работает 
прекрасная столовая. От
крывается хорошо оборудо
ванный медицинский профи
лакторий. Пострюено пять 
бань. Облагораживается тер
ритория комплекса. Это в 
скором времени будет на
стоящий сад. Осенью завез
ли более двух тысяч кустов 
черноплодной рябины. Поса
дим сиреневые, сосновые и 
еловые аллеи. Расцветут не 
одна тысяча кустов облепи
хи, сотни кустов малины, 
смородины, земляники... 
Причем это делается не 
только для эстетических це
лей, но и для того, чтобы в 
столовой и детском саду 
всегда были свежие ягоды. 
Со Светлинской школой мы 
заключаем договор на со
дружество по уходу за сов
хозным садом. Создаем так
же свое подсобное хозяйство, 
которое будет давать молоко. 
Думаю, что недалеко и то 
время, когда в совхозных 
водоемах можно будет вы
лавливать карпов.

Коллектив растет, крепнет, 
сплачивается. И он полон 
энергии превратить свое хо
зяйство в современное пред
приятие во всех отношени
ях. Таково требование жиз
ни. ''

П. КОШЕЛЬ, 
директор совхоза «Том

ский».

Н О В О С Е Л Ь Е М !
На «Сибэлектромото- 

ре» — новоселье. Слан 
в эксплуатацию . — на 
год раньше календарных 
сроков — девятиэтажный

дом на ул. Елизаровых 
В здании с лифтами 
мусоропроводами, а.пект- 
ропечами и другими 
удобствами справили но

воселье многие передови
ки производства, значи
тельное число семей пе
реселилось сюда из вет
х и х  строений. А всего 
оо.падателями квартир в 
красавце-доме новой се
рии стало 140 семей.

Дом возводил трест 
«Трмскпромстрой» при 
активном участии работ
ников объединения. На 
первом этаже здания бу
дет открыт комбинат бы
тового обслуживания.

В. СОМОВ.

новости

новости
Знамя — 

у ТомТИСИЗа
Подведены итоги с<щи- 

ал^ютического соревнова
ния _проектных органи
заций области за минув
ший год. Переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, 
облсовцроф>а и обкома 
ВЛКСМ присуждено Том
скому тресту инженерно- 
строительных изысканий.

Полевые партии треста 
в минзшшем году успеш
но провели изыскания 
под обустройство ряда 
нефтяных месторождений 
Стрежевской и Васюган- 
ской групп. Изыскателя
ми руководили начальни
ки партий В. А. Стригин, 
М. М. Клепцов и О. В. 
Смычков. Успешно за
кончены также изыска
ния и под строительство 
объектов Продовольствен
ной программы, в част
ности, для подсобного 
хозяйства завода режу
щих инструментов.

В. МИХАИЛОВ.
Освоен новый 

агрегат
На Томском заводе ре

зиновой обуви заверши
лось освоение нового ли
тьевого агрегата. Теперь 
ежесуточно механизиро
ванным способом здесь 
изготовляется три тыся
чи пар галош из поливи
нилхлорида. Успешно 
трудятся на обслужива
нии машинь! операторы 
В. Усов, В. Миронов, 
слесарь П. Колупаев.

Внедрение новой техни
ки позволило повысить 
качество продукции, за
менить ручной труд. 
Ведь раньше на вы
пуске галош было за
нято трип^тять к.пейщиц.

.Я. ЛИТВИНОВА.

ВЫПОЛНИТЬ О БЯЗА ТЕЛ ЬСТВА
Аекнбвекого района с И. М. Верещагиной

в  одном из крупных хо
зяйств района — совхозе 
«Комсомолец,» — состоялась 
встреча избирателей с кан
дидатом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР по Ленинскому изби
рательному округу № 312 
настройщицей объединения 
«Контур» И. М. Верещаги
ной.

Ее открыл второй секре
тарь горкома КПСС "А. И. 
Реннит. Выступившая зате'м 
доверенное лицо кандида
та Г. М. Малькова' познако
мила присутствующих с 
биографией И. М. Вереща
гиной, рассказала о широ
ком одобрении, с каким в 
коллективе объединения 
восприняли решения фев
ральского Пленума ЦК 
КПСС, речь на Пленуме 
Генерального секретаря ЦК 
партии товарища К. У. Чер
ненко.

О единодушной подде, )̂ж- 
ке курса КПСС, преемствен

ности ее внутренней и вне
шней п оли ти к и  Г0В01»1ЛИ 
выступившие на встрече те
лятница совхоза «Комсомо
лец» В. Н. Исаева, механи
затор совхоза имени В. И. 
Ленина Ю. Л. Зюзин, учи
тельница Филимоновской 
средней школы Е. С. Ивано
ва, секретарь комсомольской 
организации совхоза «Нови- 
ковский» Т. Н. Карманыше- 
ва, председатель Ягоднин- 
ского сельского Совета Г. Н. 
Кортина, директор совхоза 
«Комсомолец» А. В. Корнев 
и другие. Они заверили, что 
коллективы, опираясь на 
достигнутое, направят свою 
творческую энергию на ре
шение ключевых проблем. 
Главное — на основе роста 
производительности труда, 
экономного хозяйствования 
успешно выполнить обяза
тельства, принятые в честь! 
выборов, досрочно реализо
вать планы четвертого года 
и пятилетки в целом.

Тепло встретили тебира- 
тели выступление кандида
та в депутаты И. М. Вере
щагиной. Она поблагодарила 
их за высокую честь и за
верила, что, будучи избран
ной депутатом, отдаст свои 
знания, энергию и силы де
лу Коммунистической пар
тии, процветанию Родины.

Избиратели высказгши 
просьбу к кандидату — 
оказать содействие в даль
нейшем комплексном coi^i- 
ально - экономическом раз
витии сел района, более ак
тивном привлечении к этому 
подрядных организаций.

Собрание обратилось *  и»* 
бирателям с призьтом: в
день выборов в Верховный 
Совет СССР отдать голоса 
за гфедставительницу неру
шимого блока комм^истов 
и беспартийных Ирину Ми
хайловну Верещагину.

Л. МАКАРОВ.

Ш

Л О  СЛЕ^АМ^^^НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«Управление ремонтом»
Статья «Управление ре

монтом», опубликованная в 
газете «Красное знамя» 
7 декабря 1983 года, обсуж
дена на совещании главных 
инженеров совхозов Кожев- 
никовского района. Были 
приглашены также руково
дители и специалисты Ур- 
тамского районного объ
единения и Ювалинского 
отделения «Сельхозтехни
ки».

На этом совещании было 
заслушано сообщение уп
равляющего Уртамской
^.эйсельхозтехникой Б. Д. 
Журавлева. Он доложил, 
что после публикации ста
тьи в коллективе райсель- 
хозтехники приняты меры

по улучшению торговли за
пасными частями для ре
монта сельскохозяйствен
ной техники. Заместитель 
управляющего по торгов
ле Л. И. Ромашов освобо
жден о'т этой должности 
как не справившейся со 
своими обязанностями.

Представленные хозяйст
вами в «Сельхозтехнику» 
заявки на запчасти были 
незамедлительно взяты на 
контроль. Для завоза их 
выделен специальный транс
порт. Заключен договор с 
Восточной сельхозтехникой 
о завозе на ее транспорте 
запчастей в Уртамскую 
райсельхозтехнику и подбо
ре ■ грузов. Проведена соот

ветствующая организацион
ная работа с аппаратом 
торговли райсельхозтехники, 
особое внимание уделено 
соблюдению правил приема 
и отпуска запчастей. Про
анализирована работа об
менного пункта. Руководство 
им поручено ответственно
му человеку. Увеличен рем- 
фонд, обращено внимание 
на качество продукции и 
т. д.

Райсельхозтехника уста
новила- со всеми совхозами 
более тесный контакт для 
обеспечения их запчастями 
и проведения техобслужива
ния.

Со стороны инженерной 
службы райсельхозуправле- 
ния тоже принимаются ме
ры. Во всех хозяйствах 
изданы соответствующие 
приказы, составлены гра
фики, разработаны условия 
социалистического соревно
вания на ремонте. Была 
проведена проверка этой 
работы. По ее итогам по 
управлению сельского хо
зяйства издан приказ о ходе 
подготовки техники к по-

КогдА ва Шегарской емш* 
ции междугородной связи 
дежурит Взлеовгтина Рудер 
(она на снимке), абоненту 
не приходится долго ждать. 
Пятнадцать дет работы но- 
зволили ей в совершенстве 
освоить нелегкую службу 
телефонистки междугород
ной сети. Своим опытом и 
мастерством наставник
щедро делится с молоде
жью.

Да и сама она еще моло
дая — в этом может убе
диться каждый, посмотрев 
концерт художественной са
модеятельности с ее участи
ем. Ударник коммунистиче
ского Tpj^a, завоевавший 
почетный значок в минув
шей пятилетке, она и сей
час систематически перевы
полняет плановые задания, 
а квартальный план решила 
выполнить к 4 марта —дню 
выборов Б Верховный Совет 
СССР.

Фото А. Петрова.

левым работам. Главному 
инженеру совхоза «Елгай- 
ский» Ю. А. Гоголеву объ
явлен строгий выговор. 
Руководители инженерных 
служб тех хозяйств, где 
плохо шел ремонт, строго 
предупреждены. Для конт
роля за качеством ремонта 
создана комиссия по при
емке техники. Ее nopyneijo 
возглавить главному агро
ному райсельхозуправления 
П. И. Шкарину.

Отстающие совхозы («Ел- 
гайский», «Смена», «Елов- 
ский», «Дубровский» и дру
гие) закреплены за инже
нерной службой райсельхоз-' 
управления. Контролирует
ся представление заявок
совхозами в Уртамскую рай- 
сельхозтехнику. Всем хозяй
ствам рекомендовано на 
всю технику, подлежащую 
ремонту, составлять де
фектные ведомости.

В результате этих мер от
ставание по ремонту техни
ки в районе ликвидирова
но.

Н. ЦАЛКО,
председатель совета 14Й- 

жевниковского РАПО.

— Сколько ни при:^одилось 
разговаривать с преподава
телями вузов, которые в 
то же время были и кура
торами групп, почти всегда 
слышала единодушное: «Ку
раторство — тяжкая на
грузка; за нее не платят, 
но спрос, извините, как за 
хоздоговорную работу». 
Случись что с «великовсй- 
растными чадами», первые 
шишки — куратору. А мно
гие даже ставили под сом
нение самую идею кура
торства. Мол, это в школе 
нужен классный руководи
тель, а в вуз приходят 
взрослые люди, и нянька 
им ни к чему.

Вот почему я была очень 
рада знакомству с Ниной 
Борисовной Реморовой, до
центом филологического 
факультета. Ее считают в 
университете одним из луч
ших кураторов группы. Но 
для меня важнее было 
другое: то, что для самой 
Нины Борисовны куратор
ство (а она занимается им 
уже 15 лет) — не просто 
добросовестное вьшолнение 
партийного поручения, а 
важная часть жизни. Как 
сказала Нина Борисовна 
прямо и искренне: «Это
единственная общественная 
работа, которую я выпол
няю с  УДОВОЛЬСТВИ€_М».

— А  раз так, значит; ку
ратор — нужен?!

Если речь идет о пер
вом-втором курсах — не
пременно. Я по опыту знаю 
(как мать и как бабушка): 
переход от семейных. до
машних УС.Л0ВИЙ к общежи
тию студенты переносят не
легко. Многие из них на 
пядаых порах чувствуют

своя одинокими, не умеют 
наладить быт. И вот мое 
первое знакомство с груп
пой начинается обычно на 
этой почве.

Я прихожу к своим ре
бятам в общежитие и смот
рю, как устроились. (Наш<» 
деканат взял за правило:

тому заранее возводит 
барьер. А  моя, куратора, 
задача — именно на пер- 
ВОЛ1 курсе помочь ребятам 
сплотиться в коллектив.

Как? Не на отвлеченных 
делах, а на конкретны х. Ска
жем, на той же картош ке, 
которую вместе с ними еду 
копать. Я глубоко убеждена: 
кураторами должны быть лю
ди, способные чему-то на
учить студентов, показать им, 
что есть такое дело, где ты 
им дашь фору. У  меня, нап
ример, «конек»: люблю, когда 
выезжаем с группой на кар
тош ку или на маевку (тради
ционную на нашем ф акуль
тете), развести костер, кото
рый я могу лучше их сло-

скорее отделаться от ра
боты. Жизненный опыт 
убедил меня: человек про
является во всем одинако
во. Раз на картошке он 
«филонит», значит, и в учебе 
будет искать легкие пути. 
И, стало быть, надо обра
тить на этого студента осо
бое внимание.

Существует и другая 
сторона. .Деканат, естест
венно, любит тех, кто за
нимается успешно. Но я, 
куратор, должна видеть за 
оценкой человека. Нашим 
выпускникам предстоит ра-

Куратор
студенческой
группы
Н. Б. Реморова: ЭТО О Ч ЕН Ь

селить первокурсников от
дельно от старших студен
тов, стремиться, чтобы все в 
комнате были из одной 
группы. Это очень важно 
для формирования коллек
тива и для работы курато
ра). Тепло ли, все ли полу
чили постельное белье? А 
почему шторы не повесили? 
Где едите? (Учитесь гото
вить сами!). Поехали на 
сельхозработы — смотрю, 
как оделись.

Ни в коем сл>^ае не на
вязываю своего мнения, а 
советую как старший това
рищ. С таких, казалось бы, 
мелочей устанавливается 
контакт. Хотя чувствую 
порой, что между мною и 
студентом — стена. Но. в 
душу не лезу, понимаю, что 
человек уже пришел к нам 
таким: не верит взрослым. 
Видно, в свое время его 
обкормили прописными мо
ралями, и он подспудно 
ждет этого и от меня, по

ж ить, и сварить свой фир> 
менный суп  с грибами. На 
первый взгляд, п устяк. Но он 
какиМ'ТО удивительным обра
зом сплачивает ребят. Этим  
супом, бывало, сами наедим
ся, соседей накормим да еще 
и в общежитие принесем.

— Нина Борисовна, вы 
только что определили 
главную задачу куратора— 
помочь группе сплотиться в 
коллектив. Но выезд на 
картошку, тот же грибной

. суп — самые первые шаги. 
Есть, вероятно, какие-то 
глубинные рычаги, которые 
вы приводите в действие, 
чтобы «построить» группу?

— Ну, про суп сказа
но к слову. А вот 
выезд на картошку —. 
это действительно ^ервый 
шаг к узнаванию. Работа 
на поле говорит мне как 
куратору многое о студен
те. Как правило, наши фил- 
факовцы хорошо выполня
ют трудовое задание. Но 
находятся иногда все же и 
такие, которые норовят по-

ботать с людьми. А здесь 
не всегда лучшим оказыва
ется тот, у кого в зачетке 
были только пятерки.

в одной из моих групп ком
сорг училась на одни тройки. 
Но она пользовалась огром
ным авторитетом, могла дру
гого поругать за плохую  
оценку, и к ней прислуш ива
лись. Потому что все гнали: 
комсорг Их группы труди
лась, как пчелка. Но... работо
способность и способность — 
вещи разные. И в повседнев
ности первое зачастую  важ
нее, чем второе: ибо сп о со б
ности не так уж редко гиб
нут, а работоспособные люди 
в итоге найдут достойное 
приложение своим силам. Так  
и случилось. Сейчас эта де
вушка преподает в школе. 
Прекрасный педагог!

я  хочу, чтобы мои ребя
та :|'м.ели разглядеть в чело
веке то лучшее, что бывает 
порой глубоко скрыто. 
Стремлюсь, чтобы в группе 
помнили друг о друге, ду
мали, не старались отде
латься от слабого товари
ща. Английский поэт XVII 
века Джон Донн говорил,
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С тройкам -—  

наде ж н ую  б а зу Н А О Б О Р О Т Е
V Заметки с областного совещания работников предприятий промстройматериалов

ЗТОТ ОРАТОР, в от
личие от предыду
щих, уложился в от

веденные ему семь минут. 
Будничным тоном он гово
рил о фактах, хорошо изве
стных и все же донельзя 
удивительных. Кирпичный 
завод на протяжении дол
гого времени перекрывает 
проектную мощность на 13 
процентов, прибавка — бо
лее миллиона штук кирпи
чей в год. За восемь лет по 
технологическим причинам 
предприятие не простоя.ро 
ни дня. Текучесть кад
ров — практически на ну
ле. («Новых людей нам не 
нале», —. сказал выступаю
щий.) Все рабочие ■— кра
новщики, шоферы, сорти
ровщики, слесари — тру
дятся по единому наряду...

Выступал директор Криво- 
шеинского кирпичного заво
да А. Т. Дранишников.

Такое выступление было 
единственным в своем роде, 
в других докладах преобла
дала иная тональность. И 
это понятно, у кирпичников 
проблем хватает; медленное 
техническое перевооружение 
отрасли, низкий уровень 
механизации и автоматиза
ции про ’̂зводства и многое 
другое. Псэтому предполо
жение о недостаточной про
паганде передового опыта 
могло быть справедливым, 
если бы не одно обстоятель
ство...

На Кривошеинском заводе

перебывали десятки делега
ций.

Об опыте этого коллекти
ва рассказывала газета 
«Красное знамя». И в то же 
время в самом объединении 
«Межколхозстрой» дела не
важны. Почти миллион 
штук недода.л Бакчарский 
кирпичный завод, еще боль
ше — Уртамский. На пред
приятиях о51 _̂единения рост 
заработной платы превысил 
рост производительности 
труда более чем на 17 про
центов — показатель, кото
рый говорит о многом.

Есть ли нужда пропаган
дировать сегодня то, что 
было прекрасно известно 
еще вчера? Уместнее ста
вить вопрос о практическом 
повторении передового опы
та. Сейчас в объединении 
«Томскстройматериалы» по 
единому наряду трудится 
около половины всех рабо
чих, занятых в бригадах. 
Новая форма оплаты часто 
не дает должного эффекта. 
Почему? Как следует из до
клада заместителя председа
теля облисполкома Г. Ф. 
Муравьева, экономисты, пла
новики не сумели пере
строить свою работу по-но
вому. Значит, и здесь де
ло упирается в конкретных 
организаторов, руководите- 
ле"г предприятий.

Больной вопрос — качест
во. В прош.лом году об.даст- 
ной комитет народного конт
роля вместе с лабораторией

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ШКОЛЬНОЙ РЕФОРМЫ.

ДЕТИ ХОТЯТ МАСТЕРИТЬ
Нынешние выпускники 

средней школы, особенно 
горожане, мало умеют рабо
тать руками. Одни учи
теля ничего не сделают. На
до решать проблему основа
тельно, в государственном 
масштабе — специально со
здавать при крупных пред
приятиях производственные 
участки, хотя бы по произ
водству ширпотреба, где бы 
шко.льники могли учебу со
четать с производительным 
трудом. Посмотрите, в ма
газинах нет таких товаров, 
как долото, стамеска, са
пожный или кухонный нож, 
гвоздь, кисть, лейка, ведро и 
т. п.

Неужели старшеклассники— 
дай им заводское оборудо
вание — не сделают эти ме
лочи, так необходимые в 
каждом доме?

В семье, где я воспиты
вался, считалось лучщим по
дарком, если дочь вышьет, 
а сын рамку для этой вы
шивки сделает. Теперь дру
гие интересы у детей, но 
мастерить они все равно хо
тят. А  чем? Где? Магазины 
же вместо инструмента и 
поделочных материалов за
биты сувенирами.

М. ИГНАТОВ.
бывший слесарь ГПЗ-5, 

пенсионер.
пос. Самусь.

ЕСЛИ ШКОЛА НЕ ПОЕТ...
Внимательно прочитал 

проект школьной реформы. 
Я — за! Очень многое надо 
изменить в системе народ
ного образования, чтобы де
ти росли таки.ми, какими 
мы хотим их видеть.

Вот что меня беспокоит. 
В Могочинской средней 
школе нет уроков пения. 
Здесь, в третьем классе, 
учггтгя моя дочь, осенью 
придет сюда сын. Неужели 
они. так же как их стар
шие товарищи, получат сред
нее образование и не будут 
знать ни одной пионерской, 
ни одной комсомольской, ре
волюционной или современ
ной песни? Очень жаль, что 
из системы воспитания ис
ключена песня. Надо найти 
энтузиаста.

Думаю, таких школ в об
ласти немало. Что скад{ут 
по этому поводу управление 
культуры, культпросветучи- 
лище? Мало готовят они 
кадров для массовой работы 
с детьми. Нужны баянисты, 
с которыми и в поход мож
но пойти — с песней, и на 
воскресник — с песней, и у 
пионерского костра посидеть 
с песней. Песня воспитыва
ет любовь к Родине, коллек
тивизм. высокие граждан
ские чувства. Если школа 
не поет — это очень страш
но.

А. ШЕСТАКОВ,
член родительского ко
митета Могочинской
средней школы Молча- 

новского района.

что чело.вечество подобно 
песчаному острову, и каж
дая смытая ■ песчинка 
уменьшает сам остров.

На первом курсе я хожу 
на все групповые собрания. 
Перед этим, если возникает 
необходимость, высказываю 
«треугольнику» свои сообра
жения по тому или иному 
вопросу. А уж собрание ве
дут они сами. Порой и во- 

д  обще не беру слова. Мне 
важно, чтобы они учились 
думать и поступать само
стоятельно. Пусть это сде
лают неумело, плохо даже.

Н е ‘за тем, чтобы подать све
дения в деканат. Это пос
леднее дело — привлекать 
к своей работе администра
цию. Мне хочется понять 
своих девушек, посмотреть, 
как они слушают лекции, 
отвечают. Хочу узнать, ко
му чего не хватает, чтобы 
потом помочь им, подска
зать, поддержать.

— В студенческих обще
житиях нашего города 
практикуются дежурства 
преподавателей, а то и 
целых кафедр. Как у вас

государственного надзора за 
стандартами и из.меритель- 
ной техникой проверили со
ответствие строительных ма
териалов необходимым тре
бованиям. Выяснилось, что 
со времени прошлой провер
ки внутризаводского брака 
стало меньше только на 
Томском заводе керамиче
ских материалов и изделий. 
На других предприятиях 
брак достигал 40 процен
тов... Причины те же, что и 
прежде: нарушение техноло
гических требований, отсут
ствие контроля за дозиров
кой компонентов и соблюде
нием температурной) режи
ма, . неудовлетворительная 
работа ОТК.

Стоит ли пропагандиро
вать комплексную систему 
управления качеством про
дукции, которая, как опять 
же явствует из док.лада Г. Ф. 
Муравьева, внедряется
очень медленно? Дело-то не 
в рек.ламе... Теперь главная 
задача заключается в том, 
чтобы последовательно и це
леустремленно добиваться 
применения новшеств, дока
завших свою эффектив
ность. для этого необходи
мы и большее упорство, и 
бо.льший контроль...

Ос о б о е  внимание вы
ступавшие уделяли 
техническому перево

оружению предприятий.
Ведь без комплексной ме
ханизации и автоматизации 
производства сегодня невоз

можно изменить положение 
в отрасли. Намечены строи
тельство глино- и шихто- 
запасников, новых, более 
производите.льных печей, 
установка многострунных 
резательных аппаратов,
автоматосадчиков, паке
тировщиков ГОТ01В0Й про
дукции. Серьезньк работы 
ведутся учеными. Речь идет 
о применении в производ
стве износостойких сплавов 
и специальных покрытий. 
Нанесение различных с«ла- 
вов на быстро изнашиваю
щиеся детали позволяет 
продлить срок их службы в
5—8 рйз...

И все же как бы яи бы
ли ‘ многообещающи планы 
на будущее, стоит оглянуть
ся в прошлое. И тогда ока
жется, что многие органи
зационно - тех-вичеокие ме
роприятия, очень полезные 
и важные, были сорваны. А 
в свое время на них тоже 
возлага.ли большие надеж
ды.

Сейчас, по общему приз
нанию, на должном уровне 
ведется реконструкция
только на заводе строитель
ных материалов, возглавля
емом В. А ., Шапошниковым. 
В его выступлении чувст
вовался четкий, продуман
ный план действий, были и 
конкретные предложения.

— Начинать нужно с 
паспортизации рабочих
мест и оборудования, — 
сказал он, и в этом был

с®ой резон. Без наведения 
элементарного порядка на 
производстве вести модер
низацию трудно...

Есть ли необходимость в 
создании целевой програм- 
.мы, которая предусматрива
ла бы весь ком,плекс мер, 
направленных на последо
вательное техническое пе
ревооружение? Об этом су
дить руководителям ’ пред
приятий и объединений. Но 
уже ясно, что без постоян
ного контроля за выполне
нием планов по техниче
скому обновлению (отлич
ных планов!) дело не сдви
нется ни на шаг.

Многое зависит от помо
щи заводов города. Около 
пяти лет назад было при
нято постановление колле
гии Министерства пром
стройматериалов РСФСР, 
бюро Томского обкома 
КПСС и облисполкома: «О
мерах по увеличению про
изводства строительных ма
териалов в Томской обла
сти на 1979—1985 годы». В 
нем различным организа
циям даны задания по ока
занию помощи кирпиади- 
кам в изготовлении запча
стей, ремонте техники. Вы
полнил СБОИ обязательства 
только завод режущих ин
струментов...

На совещании был задан 
вопрос:

—А когда будет закончено 
строительство нефелинового'

3 ^
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Бригада мастеров
Вправо и влево, во все 

подвальное пространство пя
тиэтажки.— сплетения труб. 
Лучи фонарей замирают на 
одной из вертикальных ко
лонн — вот она, неисправ
ность. Надо менять задвиж
ку. Не спеша два парня бе
рутся за дело: снимают про
кладку, подчищают напиль
ником новую,,. Работа как 
работа, кого удивишь? Ма
стер участка Г. В. Шатов—: 
весь внимание. Действует 
сноровисто и аккуратно. 
При этом поясняет: «В

этой комнате, четыре не ус
певают. Здесь, на мой 
взгляд, авторитетный для 
девушек куратор должен 
активно вмешаться и поло
мать порочный режим.

Да, куратору надо знать, 
как живут его студенты. 
Поэтому лично я считаю 
работу в общежитии, важ
нейшей, необходимейшей 
для куратора. Бываю та.ч 
часто. Во-первых, потому, 
что сама живу рядом. А 
во-вторых,, мне легче рабо
тать с каждым индивиду
ально.

этой бригаде каждый доро
жит своей профессией».

Бригада слесарей-сантех- 
ников Сергея Вутылева ра
ботает в ЖЭУ № 1 город
ского микрорайона Каш- 
так-1. Участок обслужива
ния — девяти- и пя- 
тиэтал^ные дома по ули
це имени 79-й гвардейской 
дивизии. По 8 — 12 заявок 
выполняют здесь ежедневно, 
а всего каждый член брига
ды обслузкивает за год око
ло 250 квартир.

Слесари ремонтируют си-

За ним хорошо беседуется 
обо всем на свете. Выплы
вает столько проблем, ко
торые дают тебе возмож- 
нс^ь что-то подсказать, 
чему-то научить студентов. 
Сказкем, внутреннее убран
ство комнаты. Это, если 
хотите, довольно точный 
показатель степени эстети
ческого воспитания наших 
студентов, даже их идей
ной убезкдеиности.

Девушки любят устраи
вать на полках У себя в 
комнате парад всей косме
тики, какая у них имеется.

Jm

Д Е Л И К А Т Н А Я  Р А Б О Т А
НО ведь люди сами решают 

. свою судьбу.
К росткам самостоятель

ности нужно куратору быть 
особенно чутким, вовремя 
их заметить и укрепить. В 
прошлом году мои перво
курсницы предложили; да
вайте устроим день рожде
ния группы! Это был наш 
первый вечер. Мне было 
очень интересно, что выду
мают девчонки. Я им сразу 
сказала: буду у вас гость
ей.

Организовали вечер они не
важно. Но были такие трога
тельные моменты, которые 
раскрыли моих студенток с 
неожиданной, романтической  
даже стороны. Каждый
написал записку со своей 
мечтой. Положили в буты лку, 
плотно закупорили, а через 
пять лет решили открыть. 
Потом был у  нас вечер пер
вого стихотворения. Собствен
ная стряпня, чай, задушевный  
разговор при свечах, Я тоже 
читала свои любимые стихи...

На первом курсе хожу и 
на занятия к своей группе.

складываются отношения с
общезкитием?

— Считаю дежурство 
преподавателей (а если оно 
еще и по графику!) делом 
зряшным, пустым. Порядок 
должны наводить сами 
студенты. У  них есть ак
тив, студсовет, который 
знает лучше нас всю под
ноготную общежития. А  что 
может увидеть дежурный 
преподаватель? Тем более 
что большинство студентов 
— люди ему незнакомые и 
воспринимают его, прямо 
скажем, как незваного го
стя. Да вот вам типичный 
случай. Дежурные препода
ватели не имеют претензий 
к комнате девушек: в ка
кое бы позднее время к 
ним не зашел — сидят спо
койненько и учат. Учат... 
до 4—5 утра. Зато до двух 
часов дня спят! Метода У 
них, видите ли, такая. В 
результате — масса пропу
сков. Из шести, Ж1*вуцдас в

И тем не менее считаю 
приход куратора в обще
житие делом деликатным. 
Хождение в гости просто 
так ни в быту, ни в обще
житии невозможно. Нам 
всем такие визиты скоро 
надоедают. А  студенческая 
комната — это маленькая 
семья, и являться в нее без 
ггриглашения и слишком 
часто -7̂  бестактно.

Друго1Ь дело, если ты — 
по делу. Вот и я всегда 
ищу повод (ведь нерешен
ных вопросов обычно уй
ма!). Вхожу в комнату и 
вижу: сегодня здесь не до • 
меня (готовятся к зачету, 
переводят «тысячи»). Быст
ро решу нужный вопрос и— 
до свидания. Но, бывает, 
сидят мои девчонки, разу
чивают на гитаре песню. 
Настроение у них разговор
чивое, лирическое. Не от- 
пз^ают меня сразу, а то 
еще и чай посадят гош,.

С юмором, но настойчиво 
начинаю говорить им, что 
в старые добрые времена 
наши бабзчпки прятали это 
от посторонних глаз. Обыч
но удается убедить, что это 
— пошло. Но не всегда с 
первого раза. Воспитание 
вкуса — вещь непростая.

Сталкиваеш ься и с  ф акта
ми нуда более серьезными. 
Заш ла однажды в комнату и 
обомлела — распятие на сте 
не. Спрашиваю  студентку: 
«Ты веришь в бога?» Смеется; 
«Конечно же, нет!» — «Тогда 
зачем повесила?» — «А разве 
некрасиво?»

Вот он где корень! Прекрас
ное и безобразное! Призвав 
на помощь писателей, фило
софов, великих творцов прек
расного древности и совре
менности, попыталась дока
зать ей. что это гипсовое 
размалеванное распятие ли
шено всякой эстетической  
ценности. Более того, оно ни
как не совместимо с нашими  
материалистическими пред
ставлениями о мире. Короче, 
чуть ли не лекцию страстную  
на эту  тему прочла, выразила 
свое крайнее осуж декне.

Раетпггие студентка со сев-

стемы водопровода, отопле
ния, канализации. Оборудо
вание сложное. Все читают 
чертежи,' свободно разбира
ются в монтаже металло
конструкций. Каждый вла
деет 2—3 смежными профес
сиями, а А. Ларионов и 
крайне дефицитной — свар
щика. Это сказывается на 
качестве работы. В течение 
года на участке не было 
сколько-нибудь серьезных 
поломок коммуникаций. 
Квартирный ремонт всегда 
укладывается в контроль
ные сроки.

В диспетчерской для 
бригады заявки; осмотреть 
бойлер, радиаторы отопле

ны убрала. Но на душ е у
меня было тревожно. Я рас
сказала обо всем председате
лю студсовета, попросила 
присмотреть за этой комна
той. Через некоторое время 
санкомиссия вновь увидела
распятие на стене. На сей
раз с девушкой говорил ак
тив общежития. Видимо, это 
подействовало сильнее, за ста 
вило призадуматься. Невоз
можно, конечно, узнать , что у 
нее в душ е, но распятие  
больше Не появлялось.

— Нина Борисовна, суще
ствует мнение, и довольно 
распространенное, что во 
всех делах куратор должен 
быть вместе с группой...

—Я его не разделяю. Мне 
говорят иногда; сходите, по
смотрите, как ваши собе
рутся на такое-то меропри
ятие. А  зачем? Есть ком
сорг, физорг, староста в 
группе. Куратор — не 
нянька и не надзиратель. 
Он должен направить ра
боту та'к, чтобы и в его от
сутствие студенты вели се
бя пристойно. Ориентация 
нашего деканата правиль
ная: спрашивать прежде
всего с актива группы, а 
уж потом с куратора.

Да и, в конце концов, ку
ратор имеет свою семью, 
детей, которых обязан вос
питывать сам, чтобы потом 
не приходилось классному 
руководителю или другому 
куратору мучиться. К тому 
же по разным причинам 
не всегда и не каждый ку
ратор может принять уча
стие в студенческом меро
приятии. Допустим, лыж
ный кросс. Я пока могу 
пробежать со студентами, 
но уже гораздо хуже их, а 
другой преподаватель и во
обще не может ходить на 
лыжах. Будет стоять и 
мерзнуть (но зато он с 
группой!) и демонстрировать 
тем самым, каким нельзя 
быть.

К воспитанию студентов 
нужно относиться, как к 
воспит^ию собственных де
тей: ве подяаясиватъся под

склада в Тугане, которое 
велет «Томсксельстрой»?

Четкого ответа не после
довало. И это понятно: 
трудно говорить за руково
дителей треста. Действен
ность подобных совещаний 
была бы намного больше и 
проходили бы они живее, 
если б слово давали пред
ставителям тех организа
ций, в чей адрес высказы
вались претензии. Наири- 
мер, многие вопросы были 
заданы руководителям
«Томскснаба», но звучали 
они чисто риторически, по
тому что отвечать на них 
было некому.

1НОГО говорилось о 
«потребительском от
ношении строителей к 

отрасли». Так, трест «Томск- 
жилстрой» уже более деся
ти лет строит в Тугане очи
стные сооружения. Трест 
«Томскпромстрой» год от 
года осваивает всего лишь 
от 20 до 30 процентов вы
деляемых средств на объек
тах стройиндустрии.

Словом, чувствовалась
тревога за перспективы раз
вития отрасли. Развеять не. 
доумение по поводу сло
жившейся ситуацм! могло 
только выступление одного 
из руководителей террито
риального управления стро
ительства. К сожалению, 
такого выступления не бы
ло.

Оценивая результаты ра
боты заводов промстройма- 
териалов, участники сове
щания говорили о сдвигах 
к лучшему. Преодолен спад 
пр>окзводства кирпича, ме
ханизированы наиболее
трудоемкие процессы. Но в 
то же время выступавшее 
отмечали: это только нача
ло поворота. Сам поворот 
еще впереди....

А. ТРОФИМОВ.

ния, закрыть течь в кра
нах...

«Со стороны склады
вается . впечатление, что ра
бота скучноватая», — заме
чаю я.

— Нет, это не так, — не 
соглашается Сергей. — Ску
чно, когда 1>аботаешь через 
силу, а кргда с интересом— 
нет.

Это верно. Не то важно, 
чем ты занят, а то, как ты 
относишься к делу. ^

В представлении многих 
сантехник — это разбитной 
малый, как попало ставя
щий затычки и сдирающий 
втридорога за халтуру. Что 
касается бригады Сергея 
Вутылева, то в применении 
к ней такое представление 
крайне неправильное. Отно
шения между жильцами и
с.тесарями самые доброже
лательные. В какое бы вре
мя ни поступила заявка, на 
нее отреагируют обязатель
но.

Бригада Сергея Вутылева 
— это не только коллектив 
профессионалов, но и кол
лектив друзей. Их сплачи
вают взаимопомощь, уваже
ние и деловые товарищеские 
отношения. Это и позволяет 
бригаде постоянно удержи
вать призовые места в со
циалистическом соревнова
нии по управлению.

Ребята считают, что это 
заслуга Сергея. Он расторо
пен, сам работает как следу
ет и с других спросить уме
ет, хорошо знает бригадир
ские обязанности. Сам же 
бригадир главные слагаемые 
успеха видит в слаженности 
бригады.

Г. ШАРАБАРИН.
» * »

НА СНИМКЕ: бригадир
сантехников С. Т. Бугылев 
и рабочий В. А. Полторы- 
хин.

Фото М. Паеекова.

них, а спокойно и уверен
но гнуть свою линию.

— Нина Борисовна, а ре
зультаты вашей работы? 
Они вас удовлетворяют?

— Когда я читаю курс 
лекций о творчестве Шекс
пира, всегда спрашиваю 
студентов: в чем коренное 
отличие двух характеров, 
порожденных одной истори
ческой эпохой, — Отелло и 
Яго? И сама, отвечаю; Отел
ло находит удовлетворение 
в самом процессе творчест
ва. Для Яго же главное — 
цель, которой он готов до
биться любыми средствами.

Я убеждена, что удовлет
ворение должно быть в са
мом процессе труда. Для 
меня интересна работа с 
людьми, возможность дать 
им то, что имею за душой. 
Толкую об этом и своим 
студенткам: тот удержится 
в школе, кому нравитсД 
сам процесс воспитания, 
выращивания человека. Но 
вообще-то плоды эти... Их 
так трудно подчас увидеть, 
измерить.

И все же в воспитатель
ном процессе есть совер
шенно четкие критерии. Во 
всяком елз^чае, заместитель 
декана филологического фа
культета ТГУ Е. М. Панте
леева ответила мне кратко; 
«По итогам зимней сессии 
группа 1322 Реморовой у нас 
лучшая; 100-процентная ус
певаемость, четыре отлич
ника, девять человек сдали 
на «4» и «5».

А  потом уже менее офи
циально Евдокия Михай
ловна добавила: «Такое мо
жет быть только в хоро
шем коллективе, а в этой 
группе люди доброжела
тельные, требовательные 
друг к другу. Все идет от 
того, кто направляет сту
дентов и в какую сторону, 
— от куратора».

Беседу вела 
, А. ФАДЕЕВА.

ЕЖ д ународн ёя

ЕЛ О Р Т Е Р Ы  TAlSC АПН с о о Б щ а ю т

Решения пленума ОФВ
ХАНОЙ. Главной за

дачей деятельности Оте
чественного фронта Вьет-' 
нама в настоящее время 
является мобилизация 
всех слоев населения на 
развертывание широкого 
соревнования за успеш
ное выполнение планов 
экономического, социаль
ного и культурного стро
ительства на 1984 г. и 
на текущую пятилетку, 
подчеркивается в реше
ниях Пленума ЦК ОФВ, 
который завершился в 
крупнейшем городе юга 
страны Хошимине.

Большое внимание, от
мечается в принятом на 
пленуме документе, ор
ганизации фронта долж
ны уделять проведению 
социалистических преоб
разований в сельском 
хозяйстве юга республи
ки, а также в частном

секторе промышленно
сти и торговли, в каче
стве важных и ответст
венных задач ОФВ выд
вигаются также укреп
ление обороноспособно
сти страны, воспитание 
масс в духе преданности 
делу . социалистического 
строительства и завоева
ниям революции, акти
визация широкой куль
турно - просветительной 
работы среди .населения.

Организации франта 
должны принять самое 
активное участие в 
предстоящих в текущем 
году выборах в местные 
органы народной власти, 
которые впервые прой
дут в соответствии с но
вым законом о выборах, 
принятом недавно На
циональным собранием 
СРВ.

НА КОНФЕРЕНЦИИ
ПО РАЗОРУЖЕНИЮ
ЖЕНЕВА. Глубокая тревога мировой общественности 

в связи с усилением угровы ядерной войны находит 
наглядное отражение в выступлениях участников же
невской конференции по разорз<^жетию.

Нельзя, допустить, отметил глава делегации НРБ 
К. Теллалов, чтобы весь механизм международных пе
реговоров по вопросам' разоружения стал жертвой мили
таристской политики Вашингтона. Размещение новых 
американских ракет в Западной Европе обострило об
становку в мире. Он высказался за эффективное об
суждение проблем разоружения на конференции.

Заявления американской стороны о готовности вести 
серьезный диалог не могут не вызьшать сомйения, ес
ли вспомнить отказ Вашингтона придать юридическую 
силу важнейшим международным соглашениям в обла
сти разоружения, его попытки помешать разработке но
вых конкретных договоренностей в рамках конферен
ции, подчеркнул глава делегации МНР Д. Эрдзмбилэг.

Устранение угрозы ядерной войны, подчеркнул заме
ститель государственного секретаря МИД Финляндии 
К. Тернуд, отвечало бы интересам всего человечества. 
Рстпающими шагами в этом направлении было бы зап
рещение всех испытаний ядерного оружия, предотвра
щение гонки вооружений в космосе, запрещение хими
ческого оружия.

На исключительно важные задачи женев-ского фору
ма указал гщедставитель Шри Ланки Дж. Данапала. 
Опасные последствия гонки вооружений, отметил, он, 
осознают миллионы людей в различных частях мира, о 
чем убедительно свидетельствует подъем антивоенного 
движения.

В ИНТЕРЕСАХ ОБЕИХ СТРАН
ТОКИО. Укрепление и 

развитие японо-совет
ских отношений отвеча
ет жизненным интере
сам обеих стран, слу
жит прочной основой 
для установления широ
ких добрососедских отно
шений между Японией и 
СССР, пишет известный 
японский эксжомист,
профессор Токийского 
университета Кадзуо 
Огава в книге «Внешняя 
торговля. СССР и Япо
ния».

Японо-советокие эко
номические отношения 
имеют длительную исто
рию. Советский Союз 
поставляет Японии необ
ходимое ей сырье и то
вары, Япония экспорти
рует в СССР машины, 
о^РУДоваяие. Обе стра
ны получают благодаря 
двусторонней торговле 
значительную выгоду, 
пишет ученый. На' важ
ность дальнейшего раз
вития торгоБо - эконо
мических связей с Со
ветским Союзом, явля
ющимся ведущей про- 
мьшглеяной державой 
мира, неоднократно ука
зывали яповвекие дело
вые круги. В 1983 году, 
когда японская сталели
тейная промышленность 
переживала глубокую 
депрессию. Советский

Союз осуществил круп
ные закупки труб широ
кого диаметра, что, под
черкивает К. Огава, ока
зало большую помощь 
экономике Японии.

Введение американ
ской администрацией т. н. 
«экономических санк
ций», на которые под 
давлением Вашингтона 
пошло и японское пра
вительство, не могло не 
оказать негативного воз
действия на торгово-эко
номические отношения 
между Японией и СССР. 
Только по приблизитель
ным подсчетам, говорит
ся в книге, японские 
промьш!ленники потеря
ли 14 крупных контрак
тов, которые перешли к 
их конкурентам из стран 
Западной Европы, отка
завшихся следовать Дик
тату США. Следование в 
фарватере политики Ва
шингтона обошлось Япо
нии потерей 4 млрд. долл. 
Осуществляемые в на
стоящее В1>емя Двусто
ронние совместные эко
номические проекты от
крывают перед двумя 
соседними странами
большие возможности в 
деле всестороннего раз
вития взаимовьц'одных 
торгово - экономичеокшс 
отнеаиений.

С Ш А — пособники убийц

''"V

Проамериканский ■ режим в Сальвадоре и связанные с 
ним «эскадроны смерти» систематически прибегают к 
террору, пыткам и убийствам гражданского населения. 
По данным сальвадорских общественных организаций, 
за последние четыре года жертвами убийц из «эскадро
не» смерти» стали около 42 тысяч человек.

«Насилие приобрело в стране масштабы эпидемии и 
стало повседневным^ явлевием», — заявил в интервью 
газете «Крисчен сайенс монитор» представитель архие
пископа Сан-Сальвадора.

НА СНИМКЕ: очере.дная жертва фашиствующих 
лодчхков.
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новости
По системе 

«Экран»

в деревне Старая 
Юваяа Кожев-никовгкого 
района вошел в строй но
вый телевизионный ре
транслятор. Его установ
ку и монтаж оборудова
ния вели специалисты 
областного радиотелеви
зионного передающего 
центра.

Это устройство позво
лит принимать передач?! 
Центрального телевиде
ния по спутниковой си
стеме вещания «Экран». 
Новейшая аппаратура, 
установленная,на ретран
сляторе, обеспечивает b ih - 
сокое качество цветного 
изображения.

В. ФЕДОРОВ.

В цех приехал... 

магазин

Традиционными стали 
выезды работников мага
зина «Зрение» на пред
приятия Томску. Эта пе
редвижная оптическая 
мастерская ведет прием 
прямо в цехах. Рабочие 
могут получить консуль-. 
тацию врача-офтальмоло- 
га, подобрать ыужньхе 
линзы и оправу. Через 
несколько дней сюда же, 
в цех, работники магази
на ПР1-1ВОЗЯТ готовые за
казы.

Такая встреча состоя
лась на днях в цехах 
манометрового завода.* 
Волее ста рабочих этого 
предприятия воспользо
вались услугами пере
движной оптической ма
стерской.

В. СЕРГЕЕВ.

Юбилей

школьного музея

Исполнилось пятнад
цать лет музею героиче
ской «Молодой гвардии» 
п.ри томской средней 
школе № 8. За время его 
существования музей по
сетило более 50 тысяч 
человек. Школьный му
зей регулярно проводит 
экскурсии, конкурсы чте
цов, посвященные подви
гу молодогвардейцев, ми
тинги учащихся. Ведется 
регулярная переписка с 
другими музеями страны, 
гюсвященными «Молодой 
гвардии», а также с эки
пажем теплохода «Крас
нодон» (откуда, от бере
гов Кубы, только что по
лучено юбилейное по
здравление). Ребята — 
сотрудники музея — еже
годно бывают в Красно
доне, пополняют музей
ные материалы. Эти по
ездки становятся потом 
базой для новых экскур
сий и бесед. Памяти мо
лодогвардейцев посвяща
ются торжественные пио
нерские сборы. ■ Материа
лы музея, которым все 
эти годы руководит пре
подаватель' русского язы
ка и литературы И. С. 
Лебедева, широко исполь
зуются на уроках лите
ратуры и истории.

Н. РУДАКОВА.

В ГОСТЯХ

у нефтяников

Недавно в нефтедобы
вающих районах' области 
по приглашению объеди
нения «Томскнефть» по
бывала бригада томских 
литераторов —■ Вен. Ко- 
лыхалов, С. Яковлев и 
С. Федотов. Они посетили 
предприятия управлений 
«Стрежевойнефть» и «Ва- 
сюганнефть», рассказали 
нефтяникам о своих 
творческих планах, по
знакомили с произведе
ниями.
■ Многолюдные встречи 
состоялись у писателей в 
вахтовом поселке Пио
нерный, в общежитиях 
треста «Томскнефте-
строй», в клубе избирате- 
•лей Дома культуры «Не
фтяник», а также на 
строительных площадках 
Стрежевого.

Томичи рассказали се
верянам о творчестве 
других писателей-земля- 
ков — Вл. Колыхалова, 
М. Халфиной, Т. Калено- 
вой, В. Колупаева и дру
гих.

С. ПЕТРОВ.

ш
‘л .

У Р О К  Т Р У Д А
Педагогический стаж В. И. 

Виницкой — селшадцать 
лет, десять из них она 
преподает обслуживающий 
труд и биологию в своей 
родяой Парбпгской средней 
школе. Уроки Валентины 
Ивановны интересны, и по
этому учащиеся 4—8-х клас
сов посещают их с большим 
желанием. Девочки учатся 
основам кулинарии, навы
кам шитья и кройки, уходу 
за овощными и ягодными 
растениями. В школу часто 
постунают заказы от детско
го сада — щипить шторы, 
фартучки и другие изделия. 
Школьная столовая полно
стью снабжена овощами, 
выращенными ребятами.

* « *
НА СНИМКЕ: урок труда 

ведет В. И. Виницкая.
Фото В. Кровельщикова.
Бакчарский район.

ХОККЕЙ П р и
равной игре

в общественной приемной

«КЕДР» «АМУРСТАЛЬ»

НАШИ ИНТЕРВЬЮ П р и г л а ш а е т  
« Т а и а р и ш ,  к и н о »

Давние добрые традиции связывают мастеров совет
ского кино с томичами. Не раз в нашем городе проходи
ли фестивали лучших киностудий страны, многие изве
стные режиссеры представляли здесь свои новые рабо
ты. И, наконец, традиционными стали театрализованные 
представления «Товарищ кино». Они состоятся 24, 25 и 
26 февраля во Дворце зрелищ и спорта. А пока на воп
росы нашего корреспондента отвечает постановщик спек
такля «Товарищ кино» народный артист РСФСР Юрий 
ЛЕВИЦКИЙ:

— Мы нё первый раз ста
новимся гостями вашего го
рода. Если не ошибаюсь, за 
последние годы на томскую 
землю кинодесант высажи- 
ВЗ.ЛСЯ не раз.

Сейчас томичи увидят 
премьерное представление 
нашей группы. Несмотря на 
то, что мы верны своему 
названию («Товарищ кино» 
существует уже более деся
ти лет), это совершенно но
вый спектакль.

— Юрий Николаевич, не
сколько слов о нем.

— Представление «Това
рищ кино» создавали поэт 
Роберт Роисдественский, 
композитор Михаил Нож
кин. В подготовке сценария 
дО’Велось участвовать и мне. 
Спектакль-концерт включа
ет в себя новую сюжетную 
линию, раскрывающую эта
пы развг-ггия нашего обще
ства. Эпиграф — «Советские 
кинематографисты — на 
марше мира».

Используя широкоформат- 
. ный экран с новым спосо
бом' съемки . («поликарт»), 
мы стремились создать ху
дожественный репортаж из 
многих зтолков земного ша
ра, раскрывающий актив
ную деятельность миролю
бивых сил по предотвраще
нию термоядерной катаст
рофы.

— Безусловно, томские 
зрители с радостью встре
тятся с прославленными ма
стерами экрана...

— Думаю, народных арти
стов СССР, лауреатов Госу
дарственных премий СССР 
Нонну Мордюкову и Лидию 
Смирнову гтредставлять не 
нужно. Заслуженной по
пулярностью пользуются 
Эва Киви, Ирина Шевчук, 
Леонид Кулагин, Николай 
Караченцов, Евгений Жари
ков. Наталья Гвоздикова, 
Светлана Тома. Небезын
тересно будет встретить
ся и с народным арти

стом республики Зиновием 
Гердтом, который дебютиру
ет в нашей программе, с 
Владимиром Ивашовым, 
Ариадной Шенгелая и дру
гими известными актерами..

— Судя по афише, в но
вом представлении будет 
много музыки...

— А  разве можно пред
ставить кино без компози
тора, певца? С нами в 
Томск приедет известный 
ленинградский композитор 
Станислав Пож.даков. За 
короткое время стал широко 
известен и другой компози
тор, участвующий в нашей 
программе, — Александр 
Журбин.

Многие любители кино с 
большим интересом встрети
ли дебют солистки эстрад
ного оркестра «Современ- 
Н1̂ »  Ларисы Долиной в 
фильме «Мы из джаза». В 
спектакле Лариса исполнит 
современные музыкальные 
произведения.

Мы стремились создать 
синтетическое гщоизведение, 
в котором органично сочета
ются обширный драматур
гический материал, лучшие 
стихи советских поэтов и, 
1-сонечно, киноработы. О том, 
как это получилось, судить 
вам, томсясие зрители!

В очередном матче чем
пионата страНЬ! по хоккею 
соперником томичей стал 
один из аутсайдеров турни
ра. Команда из Комсомоль
с к  7 на - Амуре, похоясе, 
особых задач перед собой 
не ставит. . Скорее всего 
дальневосточников волнует 
лшпь вопрос: кто замкнет
список коллективов, участ
вующих в первенстве? Под 
занавес чемпионата в такой 

, ситуации каждое очко ста- 
' новится ваясным.

Этим-то и объясняется то 
упорство, с которым гости 
■провели матч с «Кедром». 
Есть в богатом лексиконе 
болельщика такое выраже- 
ние «тугая игра». Как нель
зя лучше подходит оно к 
тому, что творилось на по
ле.

Судите сами: почти пол
периода прошло, а отдать 
предпочтение кому-либо из 
соперников — трудно. Обе 

■ 1!Оманды не включают вы
соких скоростей, разыгры
вают шайбу в средней зоне, 
не торопясь. Пожалуй, лишь 
звено Дубовика имеет преи
мущество в те минуты, ко
гда находится на льду. За 
счет индивидуального мас
терства лидерам томичей 
удается завязать. острую 
контратаку в зоне соперни
ков. Но завершающего бро
ска нет.

У  гостей явно превосхо
дит других тройка, где вы
ступает нападающий Але
шин. Он смел, быстр, обла
дает неплохо поставленным 
броском. Во всяком случае, 
когда на площадке это зве
но, Карминскому приходит
ся нелегко.

Кстати, наш голкипер про
явил себя молодцом, особен
но в первой половине встре
чи. Но и он не сумел убе
речь свои ворота от брос

ка нападающего «Ацурста- 
ли» Качалова. За четыре 
минуты до конца первого 
периода гости, использовав 
численное преимущество 
(был уда.лен Колпаков), вы
шли вперед.

Впрочем, в счете они вели 
недолго. Вновь на льду пер
вая пятерка томичей. Коно- 
рев, подхватив шайбу, вор
вался в зону соперников, у 
лицевого борта остроумно 
обыграл защитника и выдал 
пас на «пятачок» Стрыгину, 
Бросок последнего был не
отразим.

Во втором периоде хозяе
ва поля вышли в!перед. 
Шайбу провел Гусев.

Казалось, теперь томичи 
не упустят свой шанс. Но 
бросок того же Качалова 
вновь вернул судьбу матча 
на исходную позицию. Вре
мени остается все меньше и 
меньше, игра по-прежнему 
равная. Но при равной иг
ре очень часто в спор вме
шивается везение. Спортив
ное счастье отвернулось от 
дальневосточников: дважды
из выгоднейшего положения 
промахнулись Кононов и 
Алешин, пару раз выручил 
Карминский. А  вот центр
форвард первой тройки 
«Кедра» Дубовик предоста
вившуюся возможность ис
пользовал как нельзя луч
ше. И хотя до конца встре
чи остава.лось более семи 
минут, стало ясно; томи'чи 
запиш-^т Б свой актив два 
очка. Так оно и слзгчилось.

Очередные игры томские 
хоккеисты проводят во 
Дворце зрелищ и спорта с 
«Горняком» из Дальнегорска. 
Этими матчами «Кедр» за
вершает серию домашних 
матчей чемпионата страны.

М. СЛАБИН.

И М ЕН И  Х Л Е Б О Р О Б А
Несмотря на основатель- ■ 

ный мороз, оживленно было 
на улицах с. Казанки Аси- 
новского района в тот день, 
когда здесь проводились 
райошгые лыжные соревно
вания на приз имени знат
ного хлебороба, кавалера 
орденов Ленина, Октябрь
ской Революции и Трудово
го Красного Знамени В. Г. 
Лебзака. С приветствием к

участникам соревнований и 
зрителям обратился сам 
Виктор Григорьевич.

Лыжная гонка превпла 
оживленно. Кубок победи
теля знатный механизатор 
вр^^чил команде совхоза 
«Комсомолец». На втором 
месте — лыжники совхоза 
«Новиковский», на третьем 
— ПМК-16. .

3. ПЕТРОВА.

SARAJEVO ё4

ВСЕ БЛИЖЕ ФИНИШ...
БЛИЗЯТСЯ К ЗАВЕРШЕНИЮ XIV ЗИМНИЕ О Л ИМ- СПОРТИВНОЙ БОРЬБЫ НИЧУТЬ НЕ СПАДАЕТ. 

ПИЙСКИЕ ИГРЫ. УЖЕ ЗАКОНЧИЛИ ВЫСТУПЛЕНИЯ ОЛИМПИЙЦЫ ДЕМОНСТРИРУЮТ И МАСТЕРСТВО И 
САНОЧНИКИ, КОНЬКОБЕЖКИ. ОДНАКО НАКАЛ МУЖЕСТВО, И СИЛУ ДУХА.

ОБОСНОВАННАЯ НЕОЖИДАННОСТЬ

Ч Е М П И О Н У
П Р И Ш Л О С Ь

Н Е Л Е Г К О

25-летний фигурист из 
США, трехкратный чемпион 
мира Скотт Хэмилтон завое
вал золотую медаль в оди
ночном катании. Он, бес
спорно, выдающийся фигу
рист, не знающий пораже
ний после Олимпиады в 
Лейк-Плэсиде, где у него 
было пятое место. Однако 
здесь, в Сараево, его победа 
над традиционными сопер
никами была далеко не без
оговорочной. Достаточно
сказать, что второму призе
ру—канадцу Брайену Орсеру 
Хэмилтон уступил и в ко
роткой, и в произвольной 
программах. Специалисты 
подметили неуверенность 
Хэмилтона еще на трениров
ках. Видимо, на спортсмена, 
которому его соотечествен
ники-журналисты устраива
ют здесь шумную рекламу, 
давил груз ответственности 
главного фаворита.

В произвольных компози
циях наиболее ярко выгля
дели Орсер и особенно из
вестный чехословацкий мас
тер Йозеф Сабовчик, кото
рый стал бронзовым призе
ром.

Ниже своих возможностей 
выступил наш лидер—  чем
пион Европы Александр Фа
деев, занявший 7-е место. Все 
решила его ошибка в ко
роткой программе. Справед
ливости ради следует отме
тить, что незадолго до отъ
езда в Сараево он получил 
травму и несколько дней не 
мог трешгроваться.

Вслед за Фадеевым, на 8-м 
месте S итоговой таблице 
идет Владимир Котин.

Победы сборной Швеции 
в мужской лыжной эстафе
те 4X10 км мало кто ожи
дал. Знатоки чуть ли не в 
один голос предсказыва.пи 
острую борьбу за победу со
ветской, норвежской и фин
ской команд. Но тем и пре
красен спорт, что он полон 
загадок и неожиданностей.

По-видимому, не одну 
ночь ломали голову настав
ники шведских лыжников, 
чтобы определить состав эс,- 
тафетной четверки. Одно 
было ясно наверняка: на по
следнем отрезке эстафеты 
«Тре крунур» будет пред
ставлять один из героев ны
нешней Олимпиады, победи
тель 15-килоиетровой гонки 
Гунде Сван. Дебютную часть 
гонки доверили опытнейше
му Томасу Вассбергу, чем
пиону Оли.мпийских игр в 
Лейк-Плэсиде на 15 км. Б 
этот бег он вложил, каза
лось, всего себя. На проме

жуточном финише Вассберг 
был первым, более чем на 
десять секунд опередив на
шего Александра Батюка. А 
вслед за ними, опять же не
ожиданно для всех, шли 
лыжники США, Швейцарии, 
ФРГ. И лишь на шестом и 
восьмом местах оказались 
команды Норвегии и Фин
ляндии.

Мощно и стремительно' 
преодолевал дистанцию Але
ксандр Завьялов, который 
бежал на втором этапе. Он 
«достал» шведа Бенни Кол- 
берга, а затем и обошел его. 
Теперь уже сборная СССР 
имела Б запасе 12 секунд.

С Никитиным роперничал 
Ян Оттоссон, чье имя не от
мечено высокими титулами, 
хотя он и побеждал на од
ном из этапов розыгрыша

П Ь Е Д Е С Т А Л

Кубка мира-83. На сараев
ской лыя!не студент из го
рода Асариа превзошел са
мого себя. Этап он пробежал 
отлично и в финишном 
створе бьш всего на полша
га сзади Никитина. И хотя 
Зимятов ушел первым, ста
ло ясно, что «.легкой жизни» 
ему на лыжне ife будет. Ли
дер шведской сборной Гун
де Сван стал «тенью» Ни
колая, Не отставая ни на 
метр, но и не делая по
пытки выйти вперед. Свы
ше 8 км «вел» его наш чем
пион. А когда начался по
следний спуск, Сван «выст
релил» из-за спины Зимя
това и сразу же оторвался 
метров на 40.

О Л  И М П И А Д Ы
Чемпион Олимпиады в эс- 

та<фете биатлонистов 4X7,5 
км — команда СССР. Сереб
ряная медаль у сборной 
Норвегии, бронзовая — ФРГ.

Чемпионка Олимпиады в 
горнолыжном спорте (специ

альный ■ слалом) Паола 
Магони (Италия). Серебря
ная медаль у Перрин Пелен 
(Франци.ч), бронзовая — у 
■урсу.яы Концетт (Лихтен
штейн).

Чемпион Олимпиады в

фигурном катании — Скотт 
Хэмилтон (США), Серебря
ная медаль у~ Брайана Ор- 
сера (Кайада), бронзовая — 
у Йозефа Сабовчика (Чехо
словакия).

Э Л Е К Т Р О Н И К А  
И ... Т Р А М П Л И Н

Новая система измерения 
результатов в прыжках бу
дет испытываться здесь во 
время олимпийских состя
заний на - 90-метровом 
трамплине. Она разработана 
югославскими инженерами

и основана на принципе 
записи звуковых волн, кото
рые возникают при ударе 
лыж о поверхность горы 
приземления.
• Этот метод призван прий

ти . на помощь представите
лям спортивной Фемиды, 
которые сейчас определяют 
длину прыжка, как говорит
ся, на глазок. Судьи, стоя

щие на горе приземления с 
интервалом в два метра, 
указывают с точностью до 
полуметра точку, в которой 
приземлился лыжник, наби
рающий к этому моменту 

, скорость до 1(Ю км в час. 
В такой ситуации арбитр 
может ошибиться, причем 
при этом сохраняется и воз
можность «подсуживания».

Б е ж а т ь  

надо быстрее
Закшгчиваются соревнова

ния по скоростному бегу на 
коньках — самые объем
ные на зимних Олимпиадах. 
Но уже до старта мужчин 
на 10.000 метров наши спорт
смены завоевали на льду, 
катка «Зетра» меда.чей боль
ше, чем в Лейк-Плэсиде, там 
они получили золотую, се
ребряную и 2 бронзовые ме
дали. Сейчас — соответст
венно 1, 3 и 4. И все. же мы 
ждали от наших конько
бежцев большего. И они бы
ли неоднократно близки к 
«золоту». Но нередко деся
тые, а то и сотые доли се
кунды отделяли их от чем- 
гжонского титула.

Дво сотые секунды проиг
рал чемпиону на пятикило
метровке Игорь Малков 
0,83 сек. отделили Сергея 
Хлебникова от «золота» на 
1.000 м.

Конечно, можно говорить, 
что Сергею не повезло со 
жребием и на дистанции 
1.500 м. Москвич стартовал
во второй паре, Буше _ в
восьмой, сразу после чистки 
льда (после всех сильней
ших), что были разными по
годные условия.

Мне, конечно, очень обид- 
. но, что я дважды был бук- 
вально в шаге от высшей 
олимлий'ской награды, ска
зал: специальным корреспон- 
лентам ТАСС обладатель 
двух серебряных сараевских 
медалей москвич Сергей 
Хлебников. Но вывод один: 
бежать надо еще быстрее, 
независимо от того, в какой 
паре выступаешь — первой 
или последней (Жаль, что 
мы утрачиваем передовые 
позиции в этом виде спорта. 
Видимо, надо уже вести бо
лее тщательный отбор’ юных, 
подмечать таких ребят, ко- 
чюрые бы с удовольствием 
Занимались скоростным бе
гом на коньках).

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Общественная приемная 
1>аботает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103, в кабинете № 3) 
по вторникам и пятницам.

На следующей неделе 
прием ведут: во вторник,
21 февраля, с 15 до 18 часов,

— В. Н. Макеев, замести-. 
тель начальника трамвайно- 
троллейбусного. управления;

в пятницу, 24 февраля, с 
10 до 13 часов, — Э. Ф. Си- 
ияева, член Союза журна
листов СССР.

й  погола

Сегодня по области — об
лачная погода с прояснения
ми, слабый снег, ветер юго- 
западный, 7—12 метров в се
кунду, температура 6—И, по

| | т в ] |
В О С К Р ЕС ЕН Ь Е , 19 февраля 

П ЕРВА Я ПРОГРАММ А
МОСКВА

8.00. <Время>. 9.05. <Дисвинк 
Олимпиады>. 9.20. «Будиль- 
иик>. 9.50. -«Служу Советскому 
Союзу!» 10.50. -«Обсуждаем 
проект ЦК КПСС о школьной 
реформе». 11.20 . «Утренняя 
почта». 11.50. -«Сельский час». 
12.50. «Музыкальный киоск». 
13.20. «Золотое кольцо». До
кументальный" фильм.

С 13.50 до 14.05 — перерыв.
14.05. «Рассказы о худож

никах». «В. Перов». 14.30. «То
варищ песня». 15.15. «Между
народная панорама». 16.00. На 
XIV зимних Олимпийских иг
рах. Хоккей. Матч команд фи
нальной группы. 18.50. Мульт
фильм. 19.00. «Клуб путешест
венников». 20.05. На XIV зим
них Олимпийских играх.. Фи
гурное катание. Женщины.
21.00. «Время». 21.30. На XIV 
зимних Олимпийских играх. 
Хоккей. Матч команд финаль
ной группы. 00.00. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. «На зарядку стано
вись!» 8.20. Премьера наших 
друзей. (ГДР). 8.50. «Русская 
речь». 9.20. «Реки Испании». 
Кинопрограмма. 10.00. Концс'рт.
10.45. «Очевидное — неверо
ятное». 11.45. «Любимые твои 
ученики». Документальный
телефильм. 12.00. «Зимняя бал
лада». Фильм - спектакль 
Московского академического 
театра им. В. Маяковского.
14.00. Мультфильм. 14.15. «Адъ
ютант его превосходительст
ва». 3-я серия. 15.30. Концерт.
16.00. «Победители». Встреча 
ветеранов инженерных войск.
17.30. «Рассказывают наши
Т'-орреспоыденты». 18.00. «Поет 
Зара Долуханопа». Передача 
3-я. 18.55. «Государственный
Русский му.зей. Прикладное 
искусство Древней Руси».
19.30. «Песни у моря». Пере
дача из Болгарии. 20.00. «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15. 
Премьера документального те
лефильма «Народная артист
ка СССР Б. Лйне». 20.45. «На 
всю н ш ^ь  запомнится». Доку
ментальный фильм. 21.00. 
«Время», 21.30. «Опасный воз
раст». Художественный теле
фильм. 22.55. Концерт масте
ров Искусств.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 февраля 
П ЕР В А Я , ПРОГРАММА

Москва
14.15. Новости. 14.35. Доку- •

ментальные Фильмы телевизи
онных студий страны. 15.20. 
Премьера фильма-концерта 
«Маэстро капеллы». 15.55. 
«Отзовитесь, горнисты!» 16.40. 
«Никарагуа: решимость побе
дить». Документальный теле
фильм. 17.40. Народные мело
дии. 17.55. «Шахтерский xapaic- 
тср». Передача 1-я. 18.30. «В
каждом рисунке — солнце».
18.45. «Сегодня в мире». 19.00. 
«Дела и люди». «Земля сибир
ская», 19.30. На XIV зимних 
Олимпийских играх. Фигурное 
катание. Показательные вы
ступления. 21.00. «Время». 
21..40. Торжественное закрытие 
XIV зимних Олимпийских игр.
22.45. «Сегодня п мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

17.30. «Судьба сибирского се
ла».

МОСКВА
18.00. Новорти

ТОМСК
. 18.20. «Каким быть уроку 

физкультуры?» Обсуждаем про
ект реформы школы. 18.45 
«Среди скал». Докухментальный 
телефильм. , 19.00. «День обла
сти», 19.15. «Культура и 
жиеиь». У нас в гостях твор
ческая группа журна.т^а «Зна
мя». .19.50. «Байкал». Докумен
тальный фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. Встреча избирателей с 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР, первым 
секретарем Томского обкома 
КПСС Л. Г. Ме.льниковым.

МОСКВА
21.00. «ВрСхМя». 21.40. «Три 

товарища». Художественный 
фильм.

ДвОРЩ  ВРЕЛИЩ
м ц С и О Р - Т А

20 февраля. Чемпионат СССР  
по хоккею с шайбой среди 
команд класса «А». «КЕДР»  
(Томск) — «АМ УРСТАЛЬ» (Ком- 
сОхМольск-на-Амуре) — 19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

19 февраля. «Василий Бусла
ев»’ — 12. 14, 16, 18-10, 20.
21-40. «Лома — забытый друг» 
— 10.

20 февраля. «Они сраж ались
за Родину» (две серии) — 0, 
12. 15. 18-10, 21.

имени М. Г0РЬК01''0
19 февраля. «Сказка стр ан 

ствий» — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20,‘ 16-15, 18-10, 20-05, 22.
«Военно-полевой роман» — 9, 
10-50, 12-40, 14-30. 16-20. 18-10, 
20. 21-ДО. Зал кинохроники.
«Бунтари и фараоны» — 9,
12-15. 13.-20, 14-25, 15-30, 16-35.

20 февраля. «Сказка стран
ствий» — 8-35. 10-30. 12-25,
14- 20. 16-15, 18-10, 20-05, 22.
«Каменистый путь» — 9 ,
10-50, 12-40, 14-30. 16-20, 18-10.
20, 21-50. Зал кинохроники. 
«Бунтари и фараоны» — 9, 
10-05, 11-10, 12-15, 13-20. 14-25,
15- 30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
19 февралхЯ. «Военно-полевой 

роман» — 9. 10-50, 12-40. 14-30.
16- 20, 18-10. 20. 21-50. «Полоса 
везения» — 8-40, 12-10. 14, 16.
17- 50, 10-40, 21-30. «Принц за
семью морями» — 10-30.

20 февраля. «Белый ворон» 
~  9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20.
18- 10, 20, 21-50. «Сокровище 
византийского купца» — 8-40, 
12-10. 14. 16. 17-50. 19-40, 21-30. 
М ультсборник N» 103 — 10-30.

«ПИОНЕР»
19 февраля. «Город масте

ров» — 9, 10-40. «4:0 в пользу 
Танечки»' — 12-20, 14. 15-40.
«Королева бензоколонки» —  
17-20. «Цыганское счастье» —  
19. 21.

20 февраля. «Здесь тебя не
встретит рай» — 9. 10-40,
12-20, 14, 15-40. «Провал опера
ции «Большая Медведица» —
17- 20, 19-10, 21.

«СИБИРЯК»
19 февраля. Мультсборник 

№ 102 — 9-20. Братья — враги»
(две серии) — 11, 13-30, 16.
18- 30, 21.

20 февраля. «Там, на неведо
мых дорожках...» — 0 -2 0 .
«Смерть среди айсбергов» —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20.
21.

имени И. ЧЕРНЫХ
19 февраля. «Бежавшие из

ада» — 9. 10-40, 12-20. 14. 16, 
17-40, 19-20. 21. «Разиня» —

-9. 10-50, 12-40. 16-10, 18. 19-50. 
21-30. «Минута молчания» — 
14-20.

20 февраля. «Цена победы»
— 9. 10-50, 12-40, 14-20. 16-10, 
18, 19-50, 21-30. «Разиня» —
9. 10-40, 14-20, 16-10, 18. 19-50. 
21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

19 февраля. . Мультсборник 
«Тайна третьей планеты», «Как 
нашли друга» — 13, 15. «Зна
харь» (две серии) — 18, 2 1 . 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

10 февраля. «Это было в 
разведке» — 14. «Раненая ти- 
'шина» — 16. 18, 2 0 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П 

19 февраля. «Мой папа — 
идеалист» — 17.

21 февраля — ДК пос. Самусь
22 февраля — ДК пос. Молодежного
23 февраля — ДК пос. Новорождественки
24 февраля — ДК «Авангард»

КОНЦЕРТ ГОСУДАРСТВЕННОГО СИБИРСКОГО 
РУССКОГО НАРОДНОГО ХОРА

Художественный руководитель 
ЛОВ.

Начало — в 20 чаеот.

Вячеслав МОЧА- 

Билеты продаются.

Коллектив Инститз'та оп? 
тики атмосферы СО АН 
СССР выражает глубокое 
соболезнование сотруднику 
института Г. Н. Глазову по 
поводу смерти отца

ГЛАЗОВА
Наума Израйлевнча.

Коллективы технического 
училища К? 17 и областно
го управления профтехобра
зования с глубоким при
скорбием извещают о без
временной кончине мастера 
производственного обуче
ния

Ю РЬЕВА
Михаила Ивановича

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.

Вынос тела — 20 февра
ля, в 14 часов, из кварти
ры покойного (ул. Мичури
на, 77, кв. 66).

Коллектив НИИ приклад
ной математики и механи
ки при Т-ГУ выражает глу
бокое соболезнование за-- 
местителю директора В. Г, 
Малюге в связи со смертью 
отца. участника Великой 
Отечественной войны 

МАЛЮГИ
Григория Парфирьевнча,

Коллектив, партком, проф
ком Томского лесопромыш
ленного комбината выража
ют искреннее соболезнова
ние директору Г. И. Ощеп- 
кову по поводу кончины 
отца

ОЩ ЕПКОВА  
Ивана Григорьевича.

восточным районам 11—16, в 
Томске 12—14 градусов мо
роза.

20—21 февраля — облач
ная погода с прояснениями, 
временами снег, слабая ме
тель, ветер западный, 7—12 
метров в секунду, темпера
тура ночью 13—Г8, при про
яснениях 20—25, днем 8—13 
градусов мороза.

д Щ |Т е .а т

ТЕАТР ДРАМЫ
19 февраля. «Визит старой

дамы» — 14, 18-30.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ

20 февраля в помещении ДК 
ГпЗ-5 — «Летучая мышь» —  
19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

19 февраля. «Звездный маль
чик» — 12. «Чудеса в ожида
нии лета» — 19.

к
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